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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Permanece IEE; salen consejeros 
El Senado de la República aprobó la creación del Instituto Nacional Electoral (INE), lo que 

representa la permanencia del Instituto Electoral del Estado (IEE) y de los organismos 
similares en las entidades del país, sin embargo, los actuales consejeros serán renovados 
para dar paso a una nueva conformación que realizará el organismo central. (El Sol de 
Puebla) 

  

  

 
 

Viene la privatización de la BUAP 
En un clima de tensión, incertidumbre, amenazas y presión para jubilación voluntaria, 
realizan su labor diaria los trabajadores no académicos de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla, sobre todo porque temen que a partir de enero de 2014 empiece el 
plan Esparza-Moreno Valle Rosas para privatizar los servicios de esta casa de estudios, 

para lo cual fue impuesto como Presidente de la Fundación BUAP el ex Gobernador, 
Melquiades Morales Flores. (Heraldo) 

   

 

 

Propone la Upaep rescate de los barrios 
A tres años del inicio de las administraciones municipal y estatal, emanadas del Partido 
Acción Nacional (PAN) encabezadas por Eduardo Rivera Pérez y Rafael Moreno Valle 
Rosas, respectivamente, se percibe una 'ciudad y estado de Puebla diferente' debido a 

que el gobierno capitalino se supo abrir a la sociedad, mientras que la autoridad estatal 
ejerce una visión más clara del desarrollo y oportunidades para potenciar la economía 

local. (Síntesis) 
  

 

 

Alarmante, el índice de asaltos a tiendas Oxxo 
Resulta alarmante la “ola” de asaltos que padecen las tiendas Oxxo ubicadas en la ciudad 
de Puebla. En el pasado mes de noviembre fueron victimas de la delincuencia en 39 
ocasiones; en promedio, por lo menos un asalto al día. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

En Cuetzalan suben 100% a impuestos 
Un incremento de hasta el 100 por ciento en el cobro de impuestos fijó el ayuntamiento 
de Cuetzalan en la Ley de Ingresos del 2014 por lo que la Comisión de Hacienda y 
Patrimonio municipal del Congreso del Estado citó al edil, Arturo Báez Carmona, para que 
justifique el aumento. (Milenio digital) 

  
 

 

Preocupación  por el incremento de la inseguridad 

El Movimiento Alternativa Social en Puebla (MAS) dio a conocer una serie de cifras 
relativas a la inseguridad que priva en el estado de Puebla, a tres años de gobierno del 
panista Rafael Moreno Valle Rosas, en un comparativo con los últimos dos sexenios, en 
donde se destacó el disparo en robos con violencia en la entidad . (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Repoblar el Centro Histórico costará 15 mmdp, prevé Gali 
Repoblar y reactivar el centro histórico con un enfoque habitacional y turístico costará 15 
mil millones de pesos (mmdp)  y llevará al menos 20 años, reveló el alcalde electo de 
Puebla, Antonio Gali Fayad. Para ello, su gestión analiza la aplicación de un programa 
sectorial del Centro Histórico y buscará motivar a los inversionistas para que hagan 

posible el proyecto de rescate que se basa en la conservación de cuatro reservas 

territoriales en el primer cuadro. (e-consulta) 
 

 

 

 

Forman fideicomiso para financiar vivienda a policías 
Para incentivar al personal policiaco a cumplir adecuadamente su deber, la administración 
estatal destinó 20 millones de pesos a la creación de un fideicomiso para financiar un 
programa de vivienda que beneficie a los uniformados mediante el INFONAVIT, anunció 
este martes el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. (Periódico digital) 

  

http://impreso.milenio.com/
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Anuncia Gali concreto en la 25 ote-pte y ampliación del puente 475 
En el marco del cuarto Foro Ciudadano “Desarrollo Urbano, Sustentable y Crecimiento 
Metropolitano”, el presidente municipal electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, confirmó 
que la pavimentación en concreto hidráulico de la 25 y 31 oriente-poniente comenzará 
antes de que inicie su administración. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Gobernadores se comprometen ante EPN a aplicar la reforma educativa 
Para 2014 la educación en el país contará con el mayor presupuesto en la historia, señala 
RMV, en un acto encabezado por el presidente Enrique Peña Nieto. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Desata crisis cambio a INE 
Consejeros del IFE advirtieron que la reforma política aprobada por el Senado pone en 
peligro las elecciones de 2014 y 2015 y genera incertidumbre. (Reforma) 

  
 

 
Avalan senadores reforma política en lo particular 
El Senado aprobó esta noche la reforma político electoral; pasa a la Cámara de Diputados 
para su ratificación. (El Universal) 

 
 

 

 

Rebasar 5% el tope anulara la elección 

Con 106 votos a favor, 15 en contra y una abstención, el Senado aprobó anoche en lo 
general la reforma político-electoral que condicionó el Partido Acción Nacional como 

requisito para pasar a la discusión de la reforma energética, cuyo debate comienza hoy 
entre los grupos parlamentarios por la mañana y en comisiones por la tarde. (Milenio 
digital)  

  
 

 

Cámaras, Pemex, CFE y SG, bajo blindaje de la PF 

En vísperas de la discusión de la reforma energética en el Senado se reforzaron los cercos 
que rodean ese órgano legislativo y la Cámara de Diputados. Además, anoche se instaló 
un campamento en la calle aledaña a la Secretaría de Gobernación para la pernocta de 
cientos de elementos de la Policía Federal (PF). (La Jornada) 

  
 

 

PRD amaga con trabar la reforma energética 

Presenta el instituto político 1.6 millones de firmas de ciudadanos que respaldan la 
realización del ejercicio de participación para decidir los cambios; de negarse, el PRD 

llevará caso a la SCJN; alistan protestas. (El Economista Digital) 
  
 

 

Avala Senado reforma política; la turna a la Cámara de Diputados 
El pleno del Senado de la República turnó a la Cámara de Diputados la minuta de 
Reforma Política Electoral, luego de que esta madrugada fue aprobada en lo general y en 

lo particular en medio de debate de más de cerca de 10 horas . (Crónica Digital) 
  
 

 

Prohibirán las denuncias frívolas; Senado aprueba reforma político-electoral 
El pleno del Senado aprobó la reforma constitucional en materia político-electoral en la 
que se ordena sancionar la “promoción de denuncias frívolas” en el ámbito de los 

comicios, que consisten en acusaciones que carecen de pruebas. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
SINTESIS 

 Satisfecho ERP por aprobación de reforma  
El presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), Eduardo Rivera Pérez se mostró satisfecho por la 

probable aprobación de la reforma política que contempla la reelección de alcaldes de todo el país, diputados 
locales y federales, ya que es un avance en el sistema democrático. En entrevista telefónica, ya que se encuentra 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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en la ciudad de México realizando el cabildeo para que lo anterior sea realidad, el también presidente municipal de 
Puebla manifestó que gracias a su intervención, los legisladores avalaron, en comisiones, que la reelección de los 
ediles no tenga que ser aprobado por los Congresos locales. "Se ha logrado modificar a nivel constitucional el  
candado de la reelección de alcaldes que era una tema que hemos insistido desde la ANAC, y que era parte de la 
agenda política'. (Elizabeth Cervantes Silverio) 

http://sintesis.mx/articulos/72437/satisfecho-erp-por-aprobacion-de-reforma-/puebla  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Reelección de ediles no será “a capricho” de los gobiernos estatales: Rivera 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, avaló la reelección de alcaldes en el país, aspecto 

incluido en la reforma política que se aprobó en la Cámara de Senadores, y esto no quede “a capricho de los 
estados”. El edil capitalino, en su calidad de presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), había 
pugnado por esta iniciativa en el ámbito federal y sus gestiones llevaron a incluirla en el Pacto por México. Ayer, 
Eduardo Rivera Pérez afirmó que serán reelegidos por los ciudadanos los ediles que hagan bien su trabajo, pues 
éstos se lo reconocerán. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/04/reeleccion-de-ediles-no-sera-a-capricho-de-los-gobiernos-

estatales-rivera/  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Eduardo Rivera avala reelección de alcaldes con Reforma Política 

Eduardo Rivera Pérez, presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), avaló la decisión del Senado de la 
República de incluir la reelección de alcaldes como parte de las modificaciones constitucionales, en el marco de la 
Reforma Política. El también presidente municipal de Puebla apuntó que esta reforma impulsará el fortalecimiento 
de los municipios del país, propiciando la continuidad y desarrollo de proyectos en el país. “Se logró modificar a 
nivel constitucional el candado de la reelección de alcaldes, que fue uno de los puntos definidos dentro de la 
Agenda Prioritaria Municipalista de la Conferencia Nacional de Municipios de México”, indicó. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-03/politica/eduardo-rivera-avala-reeleccion-de-alcaldes-con-reforma-politica  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Eduardo Rivera celebra reelección de alcaldes aprobada en el Senado 
Eduardo Rivera Pérez, Presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), avaló la decisión del Senado de la 
República de incluir la reelección de alcaldes como parte de las modificaciones constitucionales, en el marco de la 
Reforma Política. El también Presidente Municipal de Puebla apuntó que esta reforma impulsará el fortalecimiento 
de los municipios del país, propiciando la continuidad y desarrollo de proyectos en el país. “Se logró modificar a 

nivel constitucional el candado de la reelección de alcaldes, que fue uno de los puntos definidos dentro de la 
Agenda Prioritaria Municipalista de la Conferencia Nacional de Municipios de México”, indicó. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46992:eduardo-rivera-celebra-
reelecci%C3%B3n-de-alcaldes-aprobada-en-el-senado&Itemid=125  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Eduardo Rivera avala eeelección de alcaldes dentro de reforma política 
La reelección de alcaldes va a permitir fortalecer a los municipios de cara al trabajo y a la gestión que realizan, 
dando opción a que los alcaldes que hagan bien su trabajo puedan ser nuevamente votados por los ciudadanos: 
Eduardo Rivera Pérez. Eduardo Rivera Pérez, Presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), avaló la 
decisión del Senado de la República de incluir la reelección de alcaldes como parte de las modificaciones 
constitucionales, en el marco de la Reforma Política. El también Presidente Municipal de Puebla apuntó que esta 

reforma impulsará el fortalecimiento de los municipios del país, propiciando la continuidad y desarrollo de 
proyectos en el país. (RETO)  

http://sintesis.mx/articulos/72437/satisfecho-erp-por-aprobacion-de-reforma-/puebla
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/04/reeleccion-de-ediles-no-sera-a-capricho-de-los-gobiernos-estatales-rivera/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/04/reeleccion-de-ediles-no-sera-a-capricho-de-los-gobiernos-estatales-rivera/
http://e-consulta.com/nota/2013-12-03/politica/eduardo-rivera-avala-reeleccion-de-alcaldes-con-reforma-politica
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46992:eduardo-rivera-celebra-reelecci%C3%B3n-de-alcaldes-aprobada-en-el-senado&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46992:eduardo-rivera-celebra-reelecci%C3%B3n-de-alcaldes-aprobada-en-el-senado&Itemid=125
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http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55527&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-
avala-eeeleccion-de-alcaldes-dentro-de-reforma-politica  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Aplaude Rivera desde el Senado aprobación de reelección de alcaldes 
Desde el Senado de la República, el presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes AC (ANAC), Eduardo Rivera 
Pérez, aplaudió la aprobación de la reelección de alcaldes así como de legisladores, es decir diputados y 

senadores, que se aplicará a partir del periodo 2018. Eduardo Rivera, insistió en aclarar que esta reforma no 
aplicará de inmediato en los presidentes municipales electos y actuales debido a que este cambio cuenta con un 

apartado transitorio que refiere que a partir del 2018 se empezaría aplicar la reelección de ediles no antes como 
se cree. Refirió que este ha sido un tema que se trabajo desde la agenda política del partido al que pertenece 
(PAN), bajo consensos a través de los integrantes de la ANAC. Al encontrarse durante estos dos últimos días en el 
Senado de la República, entrevistado vía telefónica, el también edil capitalino, detalló “que todo parece indicar 
que la reforma política será de carácter general y no será facultad de las legislaturas locales”, reiteró. (Aurelia 
Navarro Niño)  

http://www.ngpuebla.com/nota-aplaude-rivera-desde-el-senado-aprobación-de-reelección-de-alcaldes-
66807.html  

 
INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Habrá PPS en gobierno de Antonio Gali Fayad    
El alcalde electo, Antonio Gali Fayad, anunció que durante su administración promoverá el esquema de inversión 
PPS, tal como lo hizo durante su paso en la Secretaría de Infraestructura, y el primer proyecto a detonar será el 

Cuartel Metropolitano de Formación Policial. Defendió este modelo financiero debido a sus resultados 
comprobados dando la oportunidad al gobierno, canalizar más recursos para otras prioridades de la ciudad, 
principalmente en zonas de alta marginación. En conferencia de prensa previo al cuarto foros de Desarrollo 
Urbano Sustentable y Crecimiento Metropolitano, declaró que el Cuartel Metropolitano tendrá un costo de 320 
millones de pesos pero que el ayuntamiento no puede disponer de tantos recursos a este proyecto. (Marco A. 
Mirón, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3213466.htm    

 

 
 

MILENIO  

 Rescate del Centro Histórico costará 20 mmdp: Gali  
Para lograr la redensificación y rescate del Centro Histórico poblano se requiere una inversión cercana a los 20 mil 
millones de pesos y al menos 20 años, reconoció el alcalde electo, Antonio Gali Fayad, por lo que dijo será 
necesario la intervención de empresarios y hacer posible tan importante proyecto, que consiste en la conservación 
de cuatro reservas territoriales en el primer cuadro. “Es una inversión muy grande, rebasaría las expectativas. Por 

eso hablo de meter a los inversionistas, el costo no lo tengo calculado, pero yo creo que si estaría rebasando los 
15 mil o 20 mil millones de pesos”, estimó el ex secretario de Infraestructura. (Elvia García) 

http://www.milenio.com/region/Rescate-Centro-Historico-costara-Gali_0_202179808.html  
 

MILENIO  

 Denuncian internos, corrupción al interior del cereso San Miguel 
Cuotas por recibir visitas, por un dormitorio menos incómodo, por tener teléfonos celulares, por la apertura de un 
negocio y hasta por pasar lista, se cobran a los internos del Cereso de San Miguel en Puebla quienes denunciaron 
que en estos actos de corrupción están involucrados desde la directora general de Ceresos hasta los custodios.   

Mediante varios documentos dirigidos al gobernador del estado Rafael Moreno Valle y hechos llegar a este medio 
a través de sus familiares, los internos aseguraron que en las irregularidades participan tanto la directora general 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55527&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-avala-eeeleccion-de-alcaldes-dentro-de-reforma-politica
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55527&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-avala-eeeleccion-de-alcaldes-dentro-de-reforma-politica
http://www.ngpuebla.com/nota-aplaude-rivera-desde-el-senado-aprobación-de-reelección-de-alcaldes-66807.html
http://www.ngpuebla.com/nota-aplaude-rivera-desde-el-senado-aprobación-de-reelección-de-alcaldes-66807.html
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3213466.htm
http://www.milenio.com/region/Rescate-Centro-Historico-costara-Gali_0_202179808.html
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de Centros de Reinserción Social del estado de Puebla, Lilia Verónica Cruz, hasta el subdirector de administración 
del penal Gastón Santiago Arano Guerrero. (Leticia Ánimas) 
http://www.milenio.com/region/Denuncian-corrupcion-interior-San-Miguel_14_202319767.html  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Ofrece Gali reordenamiento metropolitano durante su gestión 

El presidente municipal electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, aseguró que durante su administración habrá 
voluntad política para lograr un reordenamiento metropolitano que permita impulsar el crecimiento y creación de 
empleos, a través de la homologación de trámites y servicios. Durante la inauguración del cuarto Foro Ciudadano 
“Desarrollo Urbano Sustentable y Crecimiento Metropolitano”, Gali adelantó que dentro de las obras que realizará 

al inicio de su gobierno se encuentran la construcción de cuatro Centros de Salud Ampliado (CESAS), el 
equipamiento de Centros Escolares, la reactivación de Parques Industriales y la detonación del turismo. El alcalde 
electo reiteró que la participación de la ciudadanía es fundamental y vital para hacer un buen gobierno y 
continuar con el desarrollo de Puebla. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-03/ciudad/ofrece-gali-reordenamiento-metropolitano-durante-su-gestion  

 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Tony Gali impulsará reordenamiento metropolitano de Puebla para crecer y generar empleo 

El Presidente Municipal Electo de Puebla, Tony Gali Fayad, aseguró que durante su administración habrá voluntad 
política para lograr un reordenamiento metropolitano que permita impulsar el crecimiento y creación de empleos, 
a través de la homologación de trámites y servicios. Durante la inauguración del cuarto Foro Ciudadano 
“Desarrollo Urbano Sustentable y Crecimiento Metropolitano”,  Tony Gali adelantó que dentro de las obras que 
realizará al inicio de su gobierno se encuentran la construcción de cuatro Centros de Salud Ampliado (CESAS), el 
equipamiento de Centros Escolares, la reactivación de Parques Industriales y la detonación del turismo. (Puebla 
On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47006:tony-gali-impulsar%C3%A1-
reordenamiento-metropolitano-de-puebla-para-crecer-y-generar-empleo&Itemid=125  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Gali trabajará con gobierno estatal para remodelar el Cuauhtémoc 
El edil electo, José Antonio Gali Fayad, adelantó que su administración, misma que iniciará el 14 febrero de 2014, 
trabajará en conjunto con el gobierno del estado, encabezado por Rafael Moreno Valle Rosas, para la 

remodelación del Estadio Cuauhtémoc. Previo a la inauguración del IV Foro Ciudadano Desarrollo Urbano, 
Sustentable y Crecimiento Metropolitano, en el cual se integrarán todas las propuestas de obra pública, seguridad 
y servicios públicos para conformar el Plan Municipal de Desarrollo, Gali Fayad, indicó que en coordinación con el 
gobierno estatal y bajo el Programa Peso a Peso se remodelará el estadio ubicado en la zona nororiente de la 
capital, mismo que contempla la edificación de palcos de lujo. En este sentido, abundó que en las inmediaciones 
se edificará un hotel y un centro comercial, por mencionar algunos. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55531&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gali-trabajara-

con-gobierno-estatal-para-remodelar-el-Cuauhtemoc  
 

RETO DIARIO 

 Pavimentar 25 y 31 Oriente-Poniente costará 150 mdp 
Una inversión de 150 millones de pesos requerirán el gobierno del estado y el ayuntamiento de Puebla para la 
pavimentación con concreto hidráulico de las avenidas 25 y 31 Oriente-Poniente, informó el alcalde electo, José 
Antonio Gali Fayad. En el marco de la inauguración del IV Foro Ciudadano Desarrollo Urbano, Sustentable y 
Crecimiento Metropolitano, el ex secretario de Infraestructura, afirmó que antes de iniciar su administración, el 15 
de febrero de 2014, comenzarán los trabajos de dichas vialidades, consideradas dos de las más importantes en la 

ciudad.. (Dulce Gómez)  

http://www.milenio.com/region/Denuncian-corrupcion-interior-San-Miguel_14_202319767.html
http://e-consulta.com/nota/2013-12-03/ciudad/ofrece-gali-reordenamiento-metropolitano-durante-su-gestion
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47006:tony-gali-impulsar%C3%A1-reordenamiento-metropolitano-de-puebla-para-crecer-y-generar-empleo&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47006:tony-gali-impulsar%C3%A1-reordenamiento-metropolitano-de-puebla-para-crecer-y-generar-empleo&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55531&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gali-trabajara-con-gobierno-estatal-para-remodelar-el-Cuauhtemoc
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55531&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gali-trabajara-con-gobierno-estatal-para-remodelar-el-Cuauhtemoc
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http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55530&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pavimentar-25-
y-31-Oriente-Poniente-costara-150-mdp  

 
NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Urgen desalojo de habitantes de casonas en deterioro 
El secretario de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras en el ayuntamiento, Octavio Castilla Kuri, urgió a 
Protección Civil municipal (PCM) que determine el desalojo de las familias que habitan en más de 2 mil casonas 

que están en deterioro. Estos inmuebles se ubican principalmente en la zona del Centro Histórico, en la zona de 
monumentos, en el Barrio de Santiago y Analco. Así lo refirió el regidor al ser cuestionado sobre la advertencia 

que lanzó el perito del INAH delegación Puebla, Sergio Vergara Berdejo, al señalar que los propietarios de estos 
inmuebles sólo tienen hasta el 2014 para restaurar las estructuras o de lo contrario se llegaría al decomiso de los 
edificios. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/nota-urgen-desalojo-de-habitantes-de-casonas-en-deterioro-
66803.html#.Up8IWOWv5KY  

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Incluyen sólo 2 propuestas del PRI en reforma de Juntas Auxiliares 

Con la inclusión de únicamente dos propuestas hechas por la Fracción Parlamentaria del PRI, de establecer el 
plebiscito como única forma de elección de una Junta Auxiliar, así como cuatro años y ocho meses de duración de 
las próximas autoridades auxiliares, este martes se aprobó el dictamen de la Ley Orgánica Municipal que regula a 
estos pueblos.  A pesar de que los diputados priistas afirmaron que defenderían el registro civil, la fracción cedió 
en este tema y en la eliminación de la policía auxiliar, así como en el concepto de que las juntas auxiliares serán 
órganos desconcentrados del Ayuntamiento, sin personalidad jurídica, ni patrimonio propio. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3213449.htm  

 

 
 

SINTESIS 

 Llegarán 200 policias federales a la Angelópolis  
Unos 200 elementos de la gendarmería nacional resguardarán la ciudad de Puebla y la zona metropolitana con 

motivo de las fiestas decembrinas, informó el secretario de Seguridad, Facundo Rosas Rosas. El grupo de 
uniformados que dependen de la Policía  Federal, llegará a la entidad antes del 15 de diciembre para sumarse a 
los operativos de la época navideña. La contratación de los efectivos costará al gobierno de Puebla 2.5 millones 
de pesos por concepto de  hospedaje, alimentación y otros apoyos extras que se generarán durante su estancia 
en territorio poblano, mientras que su salario será cubierto por parte de la Federación. (Claudia Aguilar) 
http://sintesis.mx/articulos/71635/piden-fortalecer-seguridad-en-municipios/puebla  
 

 
 
MILENIO  

 Torres Perseo, proyecto ecotecnológico a ultranza 
Una propuesta arquitectónica que prioriza el uso de ecotecnologías y sistemas de conectividad de última 
generación, involucra el desarrollo inmobiliario Torres Perseo que albergará una torre de departamentos de 24 
niveles y un hotel de la cadena Holiday Inn Express & Suites. La obra representa una inversión de origen poblano 
de 300 millones de pesos y a la fecha, registra más de un 70 por ciento de avance en su edificación. El concepto 

que abarca 88 departamentos en la torre residencial y en el hotel 148 habitaciones, resulta uno de los más 
avanzados del país en materia de infraestructura amigable con el medio ambiente, explicó el Guillermo del 
Castillo, director administrativo del proyecto. (Guillermo Castillo) 
http://www.milenio.com/negocios/Torres-Perseo-proyecto-ecotecnologico-ultranza_15_202329766.html  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55530&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pavimentar-25-y-31-Oriente-Poniente-costara-150-mdp
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55530&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Pavimentar-25-y-31-Oriente-Poniente-costara-150-mdp
http://www.ngpuebla.com/nota-urgen-desalojo-de-habitantes-de-casonas-en-deterioro-66803.html#.Up8IWOWv5KY
http://www.ngpuebla.com/nota-urgen-desalojo-de-habitantes-de-casonas-en-deterioro-66803.html#.Up8IWOWv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3213449.htm
http://sintesis.mx/articulos/71635/piden-fortalecer-seguridad-en-municipios/puebla
http://www.milenio.com/negocios/Torres-Perseo-proyecto-ecotecnologico-ultranza_15_202329766.html
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E-CONSULTA 

 Plantea el ITESM Puebla corredor turístico Ferrocarriles-Capu 
El Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) Campus Puebla presentó el proyecto el 
proyecto Corredor Turístico Ferrocarriles - Central de Autobuses de Puebla (CAPU). La propuesta elaborada por 
estudiantes de la carrera de Arquitectura del ITESM Puebla, Bárbara Serazzi Maldonado, Héctor Pérez Duarte 
Revilla y Karla Guadalupe Leines Velasco, busca que se realicen trabajos para mejorar la imagen de la CAPU y se 

genere un corredor para que los visitantes recorran la ciudad comenzando en el Museo de los Ferrocarriles. El 
proyecto contempla la unificación de las fachadas para mejorar la imagen urbana, el desarrollo de un distribuidor 
que brinde prioridad al peatón y la regeneración de los camellones que, en su mayoría, se encuentran dañados. 
(Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-03/turismo/plantea-el-itesm-puebla-corredor-turistico-ferrocarriles-capu  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 PRI satisfecho con inclusión de su propuesta en reforma de Juntas Auxiliares 

Los diputados locales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se dijeron satisfechos con la inclusión de 
algunas de sus propuestas en el dictamen de reforma a la Ley Orgánica Municipal y lograr el reconocimiento de la 

figura jurídica de las juntas auxiliares, así como establecer los esquemas de transparencia y rendición de cuentas. 
En rueda de prensa el legislador, Gerardo Mejía Ramírez, reconoció que fue un gran acierto no desaparecer estas 
demarcaciones y por el contrario delimitar perfectamente sus facultades y atribuciones respecto a la 
responsabilidad de la seguridad pública, la cual quedará en manos de los ayuntamientos. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/pri_satisfecho_con_inclusion_de_su_propuesta_en_reforma_de_juntas_auxil

iares#.Up59I-Wv5KY  
 
PERIODICO DIGITAL 

 Reforzarán vigilancia en Puebla con 200 policías de la Gendarmería Nacional 
Facundo Rosas Rosas, secretario de Seguridad Pública en Puebla, anunció que serán 200 los policías de la recién 
integrada Gendarmería Nacional, que opera como una división de la Policía Federal, que apoyarán al Estado de 
Puebla en la vigilancia durante la recta final del año. Señaló que aún no se determina la fecha precisa en la que 
arribarán a la entidad pero será antes del día 15 de este mes y permanecerán aquí hasta después del 6 de enero 

del 2014. El funcionario reveló que el estado, junto con el gobierno de la ciudad de Puebla erogará 2 millones y 

medio de pesos para pagar el hospedaje, parte del traslado y la alimentación de los uniformados, en tanto que sus 
salarios serán pagados por la Comisión Nacional de la Seguridad, que depende directamente de la federación. 
(Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/reforzaran_vigilancia_en_puebla_con_200_policias_de_la_gendarmeria_naci
onal#.Up59zuWv5KY  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Congreso de Puebla aprueba reforma de juntas auxiliares; PRI dobla las manos 
Con el aval de los diputados del PRI, las Comisiones Unidas de Gobernación y Asuntos municipales aprobaron 
acotar las funciones de las juntas auxiliares que ahora serán órganos desconcentrados de los ayuntamientos y ya 

no tendrán policía ni registro civil. Las reformas a la Ley Orgánica Municipal fueron aprobadas por unanimidad, 
pese a que los diputados del tricolor se habían manifestado en contra. Entre las modificaciones hechas, que este 
jueves pasarán al pleno, se cuenta que las juntas auxiliares ya no tendrán registro civil. Sobre la elección de los 
ediles subalternos se determinó homologarlas con los presidentes municipales de tal manera que el próximo año 

serán escogidos para un periodo de 4 años 8 meses. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46985:congreso-de-puebla-aprueba-
reforma-de-juntas-auxiliares-pri-dobla-las-manos&Itemid=127  
 

NG PUEBLA 

http://e-consulta.com/nota/2013-12-03/turismo/plantea-el-itesm-puebla-corredor-turistico-ferrocarriles-capu
http://periodicodigital.com.mx/notas/pri_satisfecho_con_inclusion_de_su_propuesta_en_reforma_de_juntas_auxiliares#.Up59I-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/pri_satisfecho_con_inclusion_de_su_propuesta_en_reforma_de_juntas_auxiliares#.Up59I-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/reforzaran_vigilancia_en_puebla_con_200_policias_de_la_gendarmeria_nacional#.Up59zuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/reforzaran_vigilancia_en_puebla_con_200_policias_de_la_gendarmeria_nacional#.Up59zuWv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46985:congreso-de-puebla-aprueba-reforma-de-juntas-auxiliares-pri-dobla-las-manos&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46985:congreso-de-puebla-aprueba-reforma-de-juntas-auxiliares-pri-dobla-las-manos&Itemid=127


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 04 de Diciembre de 2013 

 
 

 8 

 
NG PUEBLA 

 Atrapan a policías "pirata"; extorsionaban 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) informa que la Fiscalía General Metropolitana, a través de la Dirección 
de agencias del ministerio público metropolitana sur, investiga a Salvador Roberto Palacios López, Manuel 
Ramírez García, Luis Alberto Cadena Gómez, José Ignacio Galván Jiménez y Félix Rojas Contreras, quienes se 
hacían pasar como policías ministeriales para presuntamente cometer extorsiones. Dichos sujetos fueron 
detenidos por elementos de la Policía Estatal, cuando circulaban a bordo de una camioneta marca Dodge, tipo 

Jouney, con placas del estado de Guerrero, en inmediaciones de las calles 19 Sur y 43 Poniente, de la colonia 

Castillotla. Durante dicha acción, fue hallada en el interior de la unidad una chamarra con logotipos de la Policía 
Ministerial, por lo que al ser cuestionados sobre la procedencia de la misma, los hoy detenidos manifestaron ser 
elementos de dicha corporación, sin embargo, no portaban ninguna identificación oficial, además de que los 
elementos policiales fueron notificados que dichos sujetos no pertenecen a ninguna corporación policiaca. 
(Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/nota-atrapan-a-policías-pirata;-extorsionaban-66808.html#.Up8Hq-Wv5KY  
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El Gobernador anuncio premio o castigo a Policías buenos y malos en entrega de estímulos a uniformados 

el mandatario también dio a conocer que hay un fideicomiso para casas de Policías a través de Infonavit se 
revelo que este sexenio a desmembrado a 12 bandas de secuestradores según informo la PGJ y se dijo que 
también este fin de semana 200 elementos de la gendarmería Federal reforzaran la seguridad publica en 

Puebla. 
 Diputados convierten a las juntas auxiliares en órganos desconcentrados dependientes de los Municipios 

apoyo esta reforma. 
 El alcalde de Puebla Tony Gali Fayad confirma que el Gobierno Estatal ya licito el pavimento hidráulico de 

la 25 y 31 poniente. 
 El Ayuntamiento anuncia la condonación del 50% de Predial a ONG´s. 

 El grupo Gacelas de la policía Municipal logra capturar a un sujeto que asalto a una infortunada mujer. 
 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 En las Comisiones Unidas de Gobernación y Asuntos Municipales se aprueba regular la figura de las juntas 

auxiliares.  
 El gobernador RMV en temas de seguridad entrega estímulos a 300 policías y equipamiento a la secretarían 

del ramo. El gobierno estatal además habló de un fideicomiso para la creación de vivienda de trabajadores 

de seguridad pública.  
 Se informó ayer que antes del 15 de diciembre llegarán a Puebla 200 policías de la gendarmería de la policía 

federal.  

 Y el Procurador dio a conocer que por lo menos 12 bandas delictivas de otros estado que delinquían en 
Puebla, ya han sido detenidas en esta entidad.  

 La presencia de posibles grupos de autodefensa en Puebla es injustificada este es un estado en el que las 

autoridades se han comprometido a mantener la seguridad dice Sergio Curro presidente del COE.  
 Ximena mata del IMD desmarca al Centro Acuático Municipal de las denuncias de irregularidades le diremos 

en que consiste. 
 

http://www.ngpuebla.com/nota-atrapan-a-policías-pirata;-extorsionaban-66808.html#.Up8Hq-Wv5KY


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 04 de Diciembre de 2013 

 
 

 9 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Fíjese que equipo y estímulos económicos recibieron ayer 300 elementos de seguridad pública de Puebla, 

los entregó el gobernador del estado RMV al tiempo de decir que habrá un fondo de 20 mdp para la 
construcción de vivienda, le va a dar vivienda a los policías, que bueno, mire los policías tienen que tener 
resueltas sus necesidades básicas, al resolver sus necesidades básicas, no tienen que andar buscando y 
pidiendo por otro lado y convencidos de su trabajo no buscan por otro lado y no se exponen, muchos 

policías se exponen porque el salario es mínimo y no tienen prestaciones y del otro lado tienen todo, 
entonces se pasan del otro lado, en este caso esto es lo que están ofreciendo en el gobierno de Puebla.  

 El señor Carrancá Bourget dice que están investigando el robo de Bancomer, pero dice una quienes se 

metieron y porque no sonaron las alarmas, sino como, tienen que funcionar, entonces hay complicidad de 
algún trabajador, porque las dejó a apagadas o que pasó.  

 AGF hablo de las obras con las que va arrancar su gobierno a ver que le parece, el cuartel metropolitano, 
que se había dicho que sería en Agua Santa y que no va a ser ahí, 4 estacionamientos subterráneos, uno 
de ellos va a estar en el Paseo Bravo y otro en el Jardín de San José. Se va a poner la cosa fuerte ya lo 
verá. La dignificación de mercados que ahora si se va hacer y la 31 y 25 poniente oriente se va hacer de 

concreto del parque ecológico hasta el bulevar Atlixco.  
 Sobre los límites la coalición se compromete a cumplir en la campaña y tendrá que cumplir con la 

definición de los límites esto es loo que dice el presidente municipal ERP.  
 El COE  dice que en Puebla sin condiciones para que vengan grupos de autodefensa en Puebla, dicen que 

eso no necesita Puebla afortunadamente.  
 El DIF inició la feria de integración para gente con discapacidad.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 

 En las ultimas horas se registraron 4 suicidios entre ellos el de una menor de edad la cifra aumenta a 205 
en lo que va del año. 

 Mensaje del Gobernador Rafael Moreno Valle a delincuentes aquí los vamos a agarrar y los vamos a meter 
a la cárcel a los Policías les advierte que no se toleraran actos de corrupción. 

 Aunque la percepción sea otra no hay aumento en el numero de secuestros afirmo el Procurador Víctor 
Carranaca agrego que ya se investiga el robo a la bóveda de la sucursal Bancomer de la avenida Juárez. 

 Para apoyar en la vigilancia están en Puebla 200 elementos de la gendarmería nacional sus salarios son 

pagados por la Federación informo Facundo Rosas Secretario de Seguridad Publica Estatal. 
 El próximo 7 de Diciembre se efectuara la caminata nocturna de la ciudad de Puebla a partir de las 19 

horas será una noche excepcional aprovechando la iluminación navideña augura Jimena Mata Titular del 
Instituto Municipal del Deporte. 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 La asesoria del Gral. colombiano Oscar Naranjo al Gobierno del estado se centrara en temas como: 

secuestro, crimen organizado y extorsión; revela su ahora empleado, el Secretario de Seguridad Pública, 

Facundo Rosas.  
 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 El Congreso aún no solicita auditoria a San Andrés Cholula. 
 Más concreto hidráulico y estacionamientos subterráneos, propone Tony Gali. 
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 Apoya el edil Eduardo Rivera posible reelección de alcaldes en 2018. 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Continúan las investigaciones en torno al robo ocurrido en un banco de la avenida Juárez y la 17 sur, se 
analiza la posibilidad de que haya un empleado involucrado.  

 El exceso de velocidad provoca que un camión repartidor de cerveza tire una de las ramas más grandes de 

un árbol en la avenida Teziutlán Norte, en la colonia La Paz, por fortuna todo queda en un susto.  

 Elementos de la gendarmería nacional cuidarán a la Angelópolis durante las fiestas decembrinas.  
 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Se blinda Puebla, 200 integrantes de la gendarmería nacional arribaran a la ciudad para fortalecer las 
medidas de seguridad durante la temporada de fin de año y reyes. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 La ASE no tiene abierta investigación especial en San Andrés: Villanueva 
Pese a que Jesús Zaldívar Benavides, presidente de la Comisión Inspectora, anunció que promovería una auditoría 
especial a las finanzas de San Andrés Cholula, donde se presume un desfalco financiero cometido por el ex edil 
Andrés Cóyotl Cóyotl, la Auditoría Superior del Estado (ASE) aún no recibe una solicitud formal para ello. David 
Villanueva Lomelí, auditor del Superior del Estado (ASE) confirmó que no hay una investigación especial, adicional 
a la que normalmente realiza al organismo. "Si la Inspectora considera una auditoría especial puede solicitarla. Si 
la Inspectora solicita esa petición la tomaremos. Debe de haber un acuerdo para que lo turnen a la Institución", 

manifestó.  (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3213430.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Son plazas comerciales de San Andrés "focos rojos" de inseguridad 

El secretario de Seguridad Pública, Gabriel Bonilla Rosas, calificó como "focos rojos" de inseguridad las plazas 
comerciales encontradas en la zona de Angelópolis, la Reserva Territorial Atlixcáyotl y la cabecera local, debido a 
que la mayoría de éstas cuentan con la operación de instituciones bancarias y eso hace que los delincuentes 
puedan sorprender a los cuentahabientes. "Definitivamente en este mes, que es donde los poblanos manejan más 
dinero, la Secretaría de Seguridad Pública de San Andrés Cholula reforzará la vigilancia en las plazas comerciales 
para evitar que repunte la estadística de robos a cuentahabientes", expresó. (Norma Marcial, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3213233.htm  
 

 
 
EL HERALDO  

 Viene la privatización de la BUAP 
En un clima de tensión, incertidumbre, amenazas y presión para jubilación voluntaria, realizan su labor diaria los 
trabajadores no académicos de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, sobre todo porque temen que a 
partir de enero de 2014 empiece el plan Esparza-Moreno Valle Rosas para privatizar los servicios de esta casa de 
estudios, para lo cual fue impuesto como Presidente de la Fundación BUAP el ex Gobernador, Melquiades Morales 

Flores. De acuerdo a información por parte de sindicalizados del SITBUAP, entre ellos algunos Delegados del 
mismo, el tema que se habla entre los trabajadores no académicos es que Alfonso Esparza Ortiz ya no oculta su 
entreguismo al Gobernador, “a quien ha cedido toda la universidad, con lo cual ha perdido su autonomía”. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3213430.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3213233.htm
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Lamentan que la dirigencia de su sindicato haya recaído en Misael Guadalupe Mejía Pérez, pues fue en una 
elección amañada y manipulada por el gobierno morenovallista, con lo que trata de ir allanando el camino, 
haciendo a un lado los obstáculos que repres (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-04/portada/viene-la-privatizacion-de-la-buap  
 

EL HERALDO 

 Grave, pero estable López Obrador después del infarto 

El líder del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Andrés Manuel López Obrador, sufrió ayer un infarto 
al miocardio del que se recupera favorablemente, indicó su doctor, Patricio Ortiz. En conferencia de prensa, el 

galeno detalló que el político tabasqueño ingresó a las 02:30 horas al hospital Médica Sur con evidencia clínica de 
infarto al miocardio. Tras ser atendido durante media hora en la Sala de Cateterismo del nosocomio, le fue 
realizada una intervención coronaria con resultado exitoso y hasta el momento evoluciona de manera favorable. 
Acompañado de su hijo Andrés Manuel López Beltrán y del director médico del hospital, Octavio González, el 
cardiólogo Patricio Ortiz explicó que el ex candidato presidencial está consciente, despierto con una buena 

evolución y estable. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-04/portada/grave-pero-estable-lopez-obrador-despues-del-infarto  
 
EL HERALDO 

 Cuesta trabajo al gobierno estatal invertir en seguridad 
El gobierno morenovallista debe invertir más para combatir a la delincuencia organizada, en lugar de adquirir 
helicópteros como el “Agusta, el cual tuvo un costo de 8 millones 792 mil dólares, es decir, casi 100 millones de 
pesos, consideró el Movimiento por la Alternativa Social (MAS). En conferencia de prensa, Marco Antonio Mazatle 

Rojas, integrante del MAS, explicó que es necesario que el gobierno estatal invierta más para combatir a la 

delincuencia organizada en lugar de adquirir helicópteros. “El señor –el Gobernador- se da sus lujos en un país en 
donde somos el tercero más pobre, además los índices delictivos en la entidad no son tan favorables, pues han 
ido en incremento en esta administración en comparación con los dos sexenios gubernamentales anteriores. Creo 
que darnos ese tipo de lujos no cuadra”, destacó. Resaltó que la organización civil se dio a la tarea en hacer un 
comparativo en el tema de inseguridad entre la administración del Ejecutivo Melquiades Morales Flores, Mario 
Marín Torres y estos casi tres años de gobierno de Rafael Moreno Valle, y “en general los índices delictivos han 
incrementando”, enfatizó. (Alejandra Corona Flores)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-04/portada/cuesta-trabajo-al-gobierno-estatal-invertir-en-
seguridad  

 
 
SINTESIS 

 En beneficio de la Educación  
Puebla y los demás estados del país armonizarán su marco legal conforme a la Ley General de Educación, La Ley 

del Instituto Nacional para la Evaluación Educativa y la Ley General de Servicio Profesional Docente, a través de 
los Convenios para la Implementación de la Reforma Educativa que signaron el presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, el presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Rafael Moreno Valle, 
mandatarios y autoridades en la materia. Durante la presentación y firma de los 'Convenios para la 
Implementación de la Reforma Educativa', que se llevó a cabo en el Patio Central de la Secretaría de Educación 
Pública (SEP), el gobernador de Puebla dijo que Peña Nieto será recordado por los cambios que logró al marco 
jurídico de México, en ámbitos como el laboral, financiero, hacendario y de Telecomunicaciones, pero sobretodo, 

en el educativo. (Redacción) 
http://sintesis.mx/articulos/72454/en-beneficio-de-la-educacion/puebla  
 

SINTESIS 

 Confirma Maldonado que su relevo llegará hasta 2014  
El dirigente municipal del PAN, Gerardo Maldonado Balvanera, confirmó que será hasta febrero cuando se efectúe 
la asamblea del partido, y llegue su relevo al instituto político, aunque indicó que todavía ningún aspirante a este 
cargo se ha acercado a él para solicitarle su apoyo. Tras acudir al foro ciudadano 'Desarrollo Urbano Sustentable y 
Crecimiento Metropolitano', que organiza el próximo gobierno municipal, el representante del partido albiazul en 

el municipio dijo que se espera que salga la convocatoria para que los perfiles interesados comiencen a 
postularse. Agregó que en términos de la unidad del partido, se prevé un consenso entre los aspirantes de 
acuerdo a la experiencia de los perfiles, pues comentó que incluso, él declinó sus aspiraciones de reelección para 
dar paso a nuevas opciones políticas. (Verónica de la Luz) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-04/portada/viene-la-privatizacion-de-la-buap
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-04/portada/grave-pero-estable-lopez-obrador-despues-del-infarto
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-04/portada/cuesta-trabajo-al-gobierno-estatal-invertir-en-seguridad
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-04/portada/cuesta-trabajo-al-gobierno-estatal-invertir-en-seguridad
http://sintesis.mx/articulos/72454/en-beneficio-de-la-educacion/puebla
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http://sintesis.mx/articulos/72448/confirma-maldonado-que-su-relevo-llegara-hasta-2014/puebla  
 
SINTESIS 

 Aprueba Montiel Solana reforma  
El presidente del Centro Empresarial de Puebla (Coparmex), Carlos Montiel Solana, avaló la reforma política que 
se aprobó este martes, aunque consideró que falto la segunda vuelta en materia electoral. En entrevista, celebró 
que se abra la posibilidad de la reelección de senadores, diputados  y presidentes municipales pues consideró que 
así pensaran tres veces sus decisiones en función del ánimo de sus electores y ya no obedecerán  solo cuestiones 

partidistas. Recordó que en el sector empresarial desde hace un tiempo se habían pronunciado por trabajar en 

estas modificaciones que ahora se incluyen en la Reforma Política, al reiterar la necesidad de que  se contemple la 
posibilidad de reelección de los presidentes de la república, tal y como ocurre en Estados Unidos. Asimismo, en 
torno a la creación del Instituto Nacional Electoral confió en que la nueva figura haga más eficiente los procesos 
de selección de quienes serán los representantes de los mexicanos en el Poder Legislativo y en las presidencias 
municipales. (Mauricio García León)  
http://sintesis.mx/articulos/72446/aprueba-montiel-solana-reforma-/puebla  

 

 
 

INTOLERANCIA 

 Alarmante, el índice de asaltos a tiendas Oxxo 
Resulta alarmante la “ola” de asaltos que padecen las tiendas Oxxo ubicadas en la ciudad de Puebla. En el pasado 

mes de noviembre fueron victimas de la delincuencia en 39 ocasiones; en promedio, por lo menos un asalto al 

día. Los dueños de la franquicia han recurrido a las autoridades correspondientes, sin que nadie haga algo para 
frenar este tipo de ilícitos. Incluso, los directivos de las tiendas Oxxo han realizado una investigación y han 
detectado a por lo menos cuatro grupos de asaltantes. La banda denominada “Los de La Margarita” cometió ocho 
atracos en un mes, seguida por un individuo llamado “El Loquito”, que en 30 días realizó seis asaltos. “El 
Bodeguero” y “Ayudante” son otros de delincuentes que cometieron dos atracos en el mes de noviembre, y “El 
Cejas” también cometió otro par de atracos. (Enrique Núñez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115298  
 
INTOLERANCIA 

 Acata la CAIP orden de magistrados federales 
De forma inédita, la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP) acató la orden de magistrados federales 
y cambió oficialmente una resolución al ordenar a dos dependencias del gobierno estatal entregar información de 
sus despedidos. Este jueves sin invitaciones a la prensa, en sesión extraordinaria, los tres comisionados votaron a 

favor del cambio de la resolución, tras su derrota en el juicio de amparo promovido por Intolerancia Diario. Las 
posturas de dos de los comisionados, Javier Fregoso Sánchez y Blanca Lilia Ibarra Cadena, fueron muy distintas a 

la de Federico González Magaña, quien culpó al Tribunal Colegiado del Poder Judicial Federal de no haber 
estudiado a fondo el asunto. Los mencionados comisionados celebraron la resolución de las autoridades federales 
y lo vieron de manera positiva al señalar que se marcaría un precedente para actuar y estudiar mejor sus 
resoluciones. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115297  
 

INTOLERANCIA 

 Avalan reforma para las juntas auxiliares 
Los integrantes de la Comisiones Unidas de Gobernación y Asuntos Municipales acordaron la reforma a la Ley 
Orgánica Municipal mediante la cual las juntas auxiliares pasan a ser órganos desconcentrados de los 
ayuntamientos. Los próximos ediles electos en abril de 2014 estarán cuatro años ocho meses en el cargo; en el 

tema de seguridad corresponderá a los ayuntamientos proporcionarla, mientras el gobierno del estado deberá 
definir si continuarán operando lo referente al Registro Civil. Por unanimidad, los legisladores del PAN, PRI y del 
Partido del Trabajo aprobaron la nueva regulación de las juntas auxiliares que pasará para ser aprobada en la 
sesión ordinaria del miércoles, y entre las modificaciones es que a partir de 2019 los plebiscitos serán en el mes 
de enero para que tomen posesión el siguiente mes. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115296  
 

INTOLERANCIA 

 Inseguridad y corrupción flagelan a Puebla: Molina 

http://sintesis.mx/articulos/72448/confirma-maldonado-que-su-relevo-llegara-hasta-2014/puebla
http://sintesis.mx/articulos/72446/aprueba-montiel-solana-reforma-/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115298
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115297
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115296
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En el estado de Puebla se conjuntan la creciente inseguridad y la corrupción de las dependencias en el gobierno 
del estado de Puebla encargadas de la impartición de justicia, declaró el director general del Instituto de Ciencias 
Jurídicas (ICI), Germán Molina Carrillo, quien afirmó que es evidente el crecimiento de la inseguridad, pero 
también de delitos graves como el secuestro y asalto en instituciones bancarias: “Vemos que, lamentablemente, 
la política del Estado es darle prioridad a la obra pública y al embellecimiento de las zonas urbanas, y se olvida de 

temas fundamentales como la seguridad pública”. Desde la perspectiva del académico poblano, no hay en la 
actualidad políticas gubernamentales que permitan ver resultados y que los ciudadanos tengan confianza en 
posibles avances, pero también genera preocupación que las autoridades poblanas oculten información, por lo que 
no encuentran certeza de que se tomen las medidas adecuadas en contra de la delincuencia. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115295  
 

INTOLERANCIA 

 Reordenamiento metropolitano, fundamental 
El presidente municipal electo de Puebla, José Antonio Gali Fayad, aseguró que durante su administración habrá 
voluntad política para lograr el reordenamiento metropolitano que permita impulsar el crecimiento y la creación 
de empleos a través de la homologación de trámites y servicios. Durante la inauguración del cuarto Foro 

Ciudadano “Desarrollo Urbano Sustentable y Crecimiento Metropolitano”, Gali Fayad adelantó que dentro de las 
obras que realizará al inicio de su gobierno se encuentran la construcción de cuatro Centros de Salud Ampliado 
(Cesas), el equipamiento de Centros Escolares, la reactivación de parques industriales y la detonación del 
turismo. El alcalde electo reiteró que la participación de la ciudadanía es fundamental y vital para hacer un buen 
gobierno y continuar con el desarrollo de Puebla. (Christopher Damian) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115300  
  

 

 
CAMBIO  

 JUICIO FINAL: el viernes resuelven conflicto limítrofe 
El conflicto limítrofe quedará resuelto el próximo viernes pues en el pleno del Congreso local se votará el nuevo 
decreto que delimite a Puebla y a San Andrés Cholula, reveló el panista Mario Riestra Piña. El presidente de la Junta 

de Gobierno y Coordinación Política, si bien no adelantó el sentido de la resolución, dijo que será justo para ambos 
municipios, por lo que será inatacable. El viernes por la mañana sesionará la Comisión de Gobernación que preside 
la legisladora del PAN Josefina Buxadé Castelán para que se apruebe el dictamen, el cual posteriormente será 
puesto a consideración de la Legislatura. “Se están obedeciendo aspectos que no tiene que ver con negociaciones, 
sino más bien con elementos argumentativos de peso, como los históricos y sociales (…) Estamos seguros de que el 
documento tendrá esta base técnica, el decreto va a ser justo, sólido e inatacable”, expuso. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37893-juicio-final-el-viernes-resuelven-

conflicto-limitrofe  
 

CAMBIO  

 Lozano, Lucero y Blanca avalan #ReformaPolítica 
Tal y como lo adelantó CAMBIO, los senadores poblanos Blanca Alcalá Ruiz, Lucero Saldaña Pérez y Javier Lozano 
Alarcón, dieron su voto a favor de la reforma política que permite la reelección de legisladores y alcaldes, mientras 

que Manuel Bartlett Díaz, del PT, fue el único en contra al cambio constitucional que también plantea la creación del 
Instituto Nacional Electoral (INE). El dictamen que se aprobó ayer en punto de las 21:30 horas con 106 votos a 
favor, 15 en contra y una abstención, contó con el aval de los legisladores que conforman la denominada alianza 
“PRIAN”, entre el tricolor y el albiazul, incluidos los poblanos. Por lo que ahora los diputados federales que sean 
electos en 2015 podrán reelegirse en el cargo hasta por tres periodos más, mientras que los senadores que lo 
hagan en el 2018 lo podrán hacer por una legislatura más. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37882-lozano-lucero-y-blanca-avalan-

reformapolitica  
 

CAMBIO  

 Fin de la telenovela: reconciliación EPN-SNTE-Conago 
Con la firma del convenio para la implementación de la reforma educativa, se selló la reconciliación entre Enrique 

Peña Nieto, el SNTE y los gobernadores, a través de la Conago presidida por el gobernador de Puebla, Rafael 
Moreno Valle. Con un acto en Los Pinos dieron carpetazo a la ruptura que se perpetró en febrero cuando Elba 
Esther Gordillo fue detenida por los cargos de asociación delictuosa y que llegó a su punto más álgido con la 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115295
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115300
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37893-juicio-final-el-viernes-resuelven-conflicto-limitrofe
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37893-juicio-final-el-viernes-resuelven-conflicto-limitrofe
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37882-lozano-lucero-y-blanca-avalan-reformapolitica
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37882-lozano-lucero-y-blanca-avalan-reformapolitica
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aprobación de la reforma fiscal, cuando se quitó la nómina magisterial a los gobiernos estatales. Puebla y los demás 
estados del país armonizarán su marco legal conforme a la Ley General de Educación, la Ley del Instituto Nacional 
para la Evaluación Educativa y la Ley General de Servicio Profesional Docente, a través de los convenios para la 
implementación de la reforma educativa que signaron el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, el 
presidente de la Conago) Rafael Moreno Valle, mandatarios y autoridades en la materia. (Zyanya Coral Sánchez) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/37861-reforma-educativa-reconciliacion-
entre-epn-snte-y-gobernadores  
 

CAMBIO  

 Requiere Centro Histórico 20 mil millones: Tony Gali 

El alcalde electo de la capital poblana, Antonio Gali Fayad, confirmó que el Programa Sectorial del Centro Histórico 

en la capital poblana será el eje de su administración para detonar el desarrollo económico y turístico de la ciudad, 
sin embargo reconoció que es indispensable la participación de los inversionistas, luego de que para concretar el 
proyecto se necesitan más de 20 mil millones de pesos, según calculó. Se comprometió a motivar a los 
inversionistas para que hagan posible el rescate del primer cuadro de la ciudad, ya que la unión entre el gobierno 
del estado y el Ayuntamiento no será suficiente en esta ocasión. “Es una inversión muy grande, rebasaría las 
expectativas, por eso hablo de meter a los inversionistas (...) el costo no lo tengo calculado, pero yo creo que sí 
estaría rebasando los 15 mil o 20 mil millones de pesos", estimó el próximo alcalde.. (Víctor Hugo Juárez) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/37887-requiere-centro-historico-20-mil-
millones-tony-gali  
 

 

CAMBIO  

 Enésimo round entre Bartlett y Lozano 
Los ánimos entre Manuel Bartlett Díaz y Javier Lozano Alarcón volvieron a caldearse ante la discusión de la reforma 
política y protagonizaran otro enfrentamiento que terminó en una serie de descalificaciones en las redes sociales. 
Twitter fue testigo del tercer round tras el juicio de daño moral que el panista le ganó al ex gobernador de Puebla y 

el debate de las elecciones federales del 2012. Previo a la presentación del dictamen en la Cámara alta del 
Congreso de la Unión del nuevo sistema democrático en México y que permite la reelección de los legisladores y 
alcaldes, Bartlett y Lozano se enfrascaron en una discusión e intercambiaron descalificativos sin mesura alguna. El 
senador del Partido del Trabajo llamó cínico al ex secretario del Trabajo en el sexenio de Felipe Calderón Hinojosa, 
además de asegurar que el panista es una posición del gobernador Rafael Moreno Valle para defenderlo en el 
Senado. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37870-bartlett-y-lozano-se-enfrentan-de-

nuevo  

 

  
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Hay más inseguridad con Rafael Moreno Valle que con Mario Marín, señaló MAS 
El Movimiento Alternativa Social en Puebla (MAS) dio a conocer una serie de cifras relativas a la inseguridad que 

priva en el estado de Puebla, a tres años de gobierno del panista Rafael Moreno Valle Rosas, en un comparativo 
con los últimos dos sexenios, en donde se destacó el disparo en robos con violencia en la entidad. Los índices 
revelan que la seguridad en la entidad se ha incrementado de manera alarmante desde el ascenso de Moreno 
Valle a la gubernatura de Puebla. Marco Mazatle Rojas, dirigente estatal del MAS, destacó que en el tema de robo 
con violencia, con la administración de Melquiades Morales se reportó que 28.19 por ciento del total de los 
denuncias reportadas fue en este rubro. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/04/hay-mas-inseguridad-con-rafael-moreno-valle-que-con-

mario-marin-senalo-mas/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Intenta diputada del Partido Revolucionario Institucional exhortar a RMV a que mejore la 
seguridad en Puebla 

Por segunda ocasión se ha impedido que un punto de acuerdo para exhortar al gobierno de Puebla a acciones de 
beneficio público sea leído en el pleno de la Cámara Baja del Congreso de la Unión. Ayer, el trámite que pretendía 
realizar la diputada Ana Isabel Allende Cano para abordar el tema de la inseguridad en la entidad fue eliminado de 
la gaceta parlamentaria y de la orden del día. No sólo eso: sus homólogos y copartidarios poblanos abandonaron 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/37861-reforma-educativa-reconciliacion-entre-epn-snte-y-gobernadores
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/homo-sapiens/item/37861-reforma-educativa-reconciliacion-entre-epn-snte-y-gobernadores
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/37887-requiere-centro-historico-20-mil-millones-tony-gali
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/37887-requiere-centro-historico-20-mil-millones-tony-gali
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37870-bartlett-y-lozano-se-enfrentan-de-nuevo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/37870-bartlett-y-lozano-se-enfrentan-de-nuevo
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/04/hay-mas-inseguridad-con-rafael-moreno-valle-que-con-mario-marin-senalo-mas/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/04/hay-mas-inseguridad-con-rafael-moreno-valle-que-con-mario-marin-senalo-mas/
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la sesión, expresandole así, de facto, que no apoyaban el punto de acuerdo. Allende Cano plantea que los 
diputados federales exhorten al gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/04/intenta-diputada-del-partido-revolucionario-institucional-
exhortar-a-rmv-a-que-mejore-la-seguridad-en-puebla/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Autoridades de Cholula niegan la presencia del crimen organizado en el Pueblo Mágico 
Pese a los antecedentes que hay sobre la disputa de plazas del narcotráfico en la región de las Cholulas, el 
director de Seguridad Pública de la Comuna de San Pedro, Leonardo Cisneros, primero negó rotundamente que 

esto suceda en la localidad; sin embargo, después reculó y dijo que “posiblemente tenga nexos con el 

narcomenudeo”, pero correspondiente a los linderos con San Andrés. Lo anterior sucedió a propósito del hallazgo 
de un cuerpo decapitado en el inicio de semana. Reportes de la Procuraduría General de Justicia del estado 
confirmaron que el cadáver contenía un mensaje referente a la lucha de la plaza entre bandas dedicadas al 
narcomenudeo. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/04/autoridades-de-cholula-niegan-la-presencia-del-crimen-
organizado-en-el-pueblo-magico/  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Acuerdan estados la aplicación de la reforma educativa 
Puebla y los demás estados del país armonizarán su marco legal conforme a la Ley General de Educación, la ley 

del Instituto Nacional para la Evaluación Educativa y la ley General de Servicio Profesional Docente, a través de 
los convenios para la implementación de la Reforma Educativa que signaron el presidente de la República, Enrique 

Peña Nieto, el presidente de la Conago, Rafael Moreno Valle, mandatarios y autoridades en la materia. Durante la 
presentación y firma de los “Convenios para la Implementación de la Reforma Educativa”, que se llevó a cabo en 
el Patio Central de la SEP) el gobernador de Puebla dijo que Peña Nieto será recordado por los cambios que logró 
al marco jurídico de México, en ámbitos como el laboral, financiero, hacendario y de Telecomunicaciones, pero 
sobretodo, en el educativo. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-03/seguridad/acuerdan-estados-la-aplicacion-de-la-reforma-educativa  
 

E-CONSULTA 

 Buscan en Puebla equipo médico robado con material radioactivo 

La Comisión Nacional de Seguridad Nuclear y Salvaguardias (CNSNS) informó que este lunes, en una gasolinería 
del municipio de Tepujaco, en el estado de México, fue robado un vehículo que transportaba equipo médico en 

desuso para el tratamiento de teleterapia del IMSS. El equipo contiene material radioactivo de baja intensidad y 
era trasladado al Centro de Almacenamiento de Desechos Radiactivos. De inmediato se activó un protocolo de 
alerta a las autoridades federales, estatales y municipales; las cuales iniciaron la búsqueda del equipo robado, 
principalmente en los estados circunvecinos de Querétaro, Hidalgo, Veracruz, Estado de México, Tlaxcala, Puebla 
y el Distrito Federal. (e-consulta) 

http://e-consulta.com/nota/2013-12-03/seguridad/buscan-en-puebla-equipo-medico-robado-con-material-
radioactivo  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Estados comprometidos en aplicar Reforma Educativa; firman armonización legal 

Puebla y los demás estados del país armonizarán su marco legal conforme a la Ley General de Educación, La Ley 

del Instituto Nacional para la Evaluación Educativa y la Ley General de Servicio Profesional Docente, a través de 
los Convenios para la Implementación de la Reforma Educativa que signaron el presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, el presidente de la Conago, Rafael Moreno Valle, mandatarios y autoridades en la materia. 
Durante la presentación y firma de los “Convenios para la Implementación de la Reforma Educativa”, que se llevó 
a cabo en el Patio Central de la SEP, el gobernador de Puebla dijo que Peña Nieto será recordado por los cambios 
que logró al marco jurídico de México, en ámbitos como el laboral, financiero, hacendario y de 

Telecomunicaciones, pero sobretodo, en el educativo. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/estados_comprometidos_en_aplicar_reforma_educativa_firman_armonizacio
n_legal#.Up57bOWv5KY  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/04/intenta-diputada-del-partido-revolucionario-institucional-exhortar-a-rmv-a-que-mejore-la-seguridad-en-puebla/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/04/intenta-diputada-del-partido-revolucionario-institucional-exhortar-a-rmv-a-que-mejore-la-seguridad-en-puebla/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/04/autoridades-de-cholula-niegan-la-presencia-del-crimen-organizado-en-el-pueblo-magico/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/04/autoridades-de-cholula-niegan-la-presencia-del-crimen-organizado-en-el-pueblo-magico/
http://e-consulta.com/nota/2013-12-03/seguridad/acuerdan-estados-la-aplicacion-de-la-reforma-educativa
http://e-consulta.com/nota/2013-12-03/seguridad/buscan-en-puebla-equipo-medico-robado-con-material-radioactivo
http://e-consulta.com/nota/2013-12-03/seguridad/buscan-en-puebla-equipo-medico-robado-con-material-radioactivo
http://periodicodigital.com.mx/notas/estados_comprometidos_en_aplicar_reforma_educativa_firman_armonizacion_legal#.Up57bOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/estados_comprometidos_en_aplicar_reforma_educativa_firman_armonizacion_legal#.Up57bOWv5KY
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PERIODICO DIGITAL 

 Bachillerato 5 de Mayo BUAP, a un paso de obtener reconocimiento internacional 
El Bachillerato 5 de Mayo de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), se encuentra a un paso de 
obtener el reconocimiento internacional por parte de la Organización del Bachillerato Internacional (OBI), quienes 
desde este lunes se encuentran evaluando a la institución ubicada en Cuautlancingo y que alberga a 161 alumnos, 
15 docentes y 3 directivos. De acuerdo con el director de esta unidad académica, Odórico Mora Carreón, después 
de este proceso de verificación, transcurrirán tres meses para conocer los resultados. "Hay 3 posibles escenarios: 

el primero, que no somos candidatos para Bachillerato Internacional que es una posibilidad que no estamos 

contemplando; la otra es que nos hagan observaciones y que nos digan que necesitamos mejorar y en qué tiempo 
para corregirlo; y la tercera, que nos fijen una fecha para darnos el reconocimiento, que es el objetivo que 
tenemos", sentenció. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/bachillerato_5_de_mayo_buap_a_un_paso_de_obtener_reconocimiento_inte
rnacional#.Up58s-Wv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla continuará siendo una entidad segura, sentencia Moreno Valle 

Luego de que la policía poblana aprehendiera a integrantes de una banda de secuestradores proveniente del 
estado de Guerrero que pretendía secuestrar a una mujer en el municipio de Tehuacán, y de que se diera a 
conocer que este grupo de delincuentes ya había atestado varios golpes a la seguridad de la entidad vecina, el 
gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle Rosas, afirmó que el mensaje es claro: “La señal que queremos 
mandarle a los delincuentes es que si van a delinquir que lo hagan en otro estado porque aquí los vamos a agarrar 

y los vamos a meter a la cárcel”. (Liliana Tecpanécatl Suárez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_continuara_siendo_una_entidad_segura_sentencia_moreno_valle#.U

p59d-Wv5KY  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inauguran foros en la BUAP para el Plan de Desarrollo 2013-2017 

El secretario general de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), René Valdivieso Sandoval, 
inauguró los foros temáticos para la realización del Plan de Desarrollo Institucional 2013-2017 en el edificio 
Carolino. Durante esta actividad se espera conocer la opinión de los universitarios, egresados, directivos, respecto a 
los cambios que debe haber en la BUAP. En total habrá 165 ponencias, en donde 43 académicos se harán 
responsables de dar a conocer los resultados a los cuales llegaron todos los participantes. Cabe mencionar que los 

foros se realizan de forma simultánea en diferentes edificios y tratan diversos temas como son modelo educativo, 
investigación y posgrado; ingreso, permanencia, egreso y titulación, universidad y responsabilidad social, desarrollo 

del personal docente, así como identidad BUAP e integración social. (Maribel Velázquez)  
http://contraparte.mx/inauguran-foros-en-la-buap-para-el-plan-de-desarrollo-2013-2017/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inaugura Martha Érika Alonso Jornada de Integración para Personas con Discapacidad 
Con el objetivo de atender a 5 mil personas, la presidenta del Sistema DIF Estatal, Martha Erika Alonso de Moreno 
Valle, inauguró hoy la Segunda Jornada de Integración para Personas con Discapacidad. En el marco del Día 
Mundial de la Discapacidad, señaló que la feria se realizará los días 3, 4 y 5 de diciembre, de 9:00 a 14:30 horas, 

en las instalaciones del Centro de Rehabilitación Infantil Teleton. En total habrá 100 stands de servicios, de 
instituciones, empresas, proveedores, prestadores de servicios, asociaciones civiles y dependencias 
gubernamentales El director General de CINIA, Fernando Diez Torres, expuso que se convocaron a diversas 

empresas con el objetivo de ofertar vacantes en distintos sectores que permitan la incorporación de personas con 
discapacidad al mercado laboral. (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/inaugura-martha-erika-alonso-jornada-de-integracion-para-personas-con-discapacidad/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Descuartizado en Cholula estaba relacionado con el narcomenudeo: Carrancá 

El procurador General de Justicia, Víctor Carrancá Bourget, informó que la línea de investigación tras el hallazgo de 
una cabeza y un cuerpo descuartizado, ambos en San Pedro Cholula, está relacionado con el narcomenudeo. El 

http://periodicodigital.com.mx/notas/bachillerato_5_de_mayo_buap_a_un_paso_de_obtener_reconocimiento_internacional#.Up58s-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/bachillerato_5_de_mayo_buap_a_un_paso_de_obtener_reconocimiento_internacional#.Up58s-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_continuara_siendo_una_entidad_segura_sentencia_moreno_valle#.Up59d-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_continuara_siendo_una_entidad_segura_sentencia_moreno_valle#.Up59d-Wv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
http://contraparte.mx/inauguran-foros-en-la-buap-para-el-plan-de-desarrollo-2013-2017/
http://contraparte.mx/inaugura-martha-erika-alonso-jornada-de-integracion-para-personas-con-discapacidad/
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funcionario dijo que el cadáver sigue en calidad de desconocido. La dependencia está trabajando en la parte 
genética, para esclarecer el nombre de la persona asesinada. Cuestionado si el descabezado está relacionado con el 
crimen organizado, no lo negó, pero insistió que la línea de investigación gira en torno al narcomenudeo en la zona 
de Cholula. Cabe recordar, que la cabeza de un hombre apareció el domingo en un camino de La Magdalena, en 
San Pedro Cholula, con el mensaje de “La plaza tiene dueño, no jueguen”. (Héctor Hernández)  

http://contraparte.mx/descuartizado-en-cholula-estaba-relacionado-con-el-narcomenudeo-carranca/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Puebla se mantiene como un estado seguro, afirmó RMV al entregar estímulos y equipamiento a 
la SSP 

El estado cuenta con estrategia policial para mantener a la entidad segura y fortalecer el tejido social Es 

fundamental que la ciudadanía confíe en su policía y el gobierno trabaje para dignificar la labor de la misma, indicó 
Rafael Moreno Valle durante la entrega estímulos económicos y equipamiento a elementos de la Secretaría de 
Seguridad Pública. Con una inversión de 17 millones 323 mil pesos, el mandatario poblano otorgó 42 unidades 
vehiculares para reforzar el equipamiento de la policía y 300 apoyos económicos a elementos de seguridad estatal 
que desempeñan su labor con distinción. (Héctor Gómez)  
http://contraparte.mx/puebla-se-mantiene-como-un-estado-seguro-afirmo-rmv-al-entregar-estimulos-y-
equipamiento-a-la-ssp/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No se tolerarán bandas criminales en Puebla: Moreno Valle 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, advirtió que no tolerará que bandas criminales de otros estados 
cometan hechos delictivos en la entidad, tras confirmar que un grupo del crimen organizado de Guerrero secuestró 

recientemente a una empresaria rescatada en el municipio de Tehuacán. Esto, durante la entrega de 300 estímulos 

económicos y 42 vehículos a elementos de la Secretaría de Seguridad Pública estatal, con una inversión total de 17 
millones 323 mil pesos. El mandatario dijo que el golpe que se dio recientemente fue contundente y que la SEIDO 
está por atraer el caso de los siete secuestradores detenidos, debido a que ya habían cometido una serie de 
homicidios en el estado de Guerrero y que esas autoridades no habían conseguido detenerlos. (José Romero)  
http://contraparte.mx/no-se-toleraran-bandas-criminales-en-puebla-moreno-valle/  
 

 
 
 

PUEBLA ON LINE 

 Rector de la BUAP acudió a acto de Peña Nieto sobre reforma educativa 
El Maestro Alfonso Esparza Ortiz, Rector de la BUAP, asistió a la Presentación y Firma de Convenios para la 

Implementación de la Reforma Educativa que encabezó Enrique Peña Nieto, Presidente de la República, en la sede 
de la Secretaría de Educación Pública en la Ciudad de México, donde estuvieron presentes Emilio Chuayffet 
Chemor, titular de la SEP, Juan Díaz de la Torre, Secretario General del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación, Miguel Ángel Mancera, Jefe de Gobierno del Distrito Federal y Rafael Moreno Valle, Gobernador de 
Puebla, entre otros invitados especiales. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47027:rector-de-la-buap-acudi%C3%B3-
a-acto-de-pe%C3%B1a-nieto-sobre-reforma-educativa&Itemid=125  
 
PUEBLA ON LINE 

 No hay auditoría especial para Coyotl: ASE 
El auditor Superior del Estado, David  Villanueva Lomelí, afirmó que aún la comisión Inspectora del Legislativo 
local no ha notificado el inicio de una auditoría especial para el ex edil de San Andrés Cholula, Andrés Coyotl 
Coyotl, como lo adelantó hace unos días el diputado panista, Jesús Zaldívar Benavides. Afirmó que aunque existe 

un procedimiento para poder realizar la auditoría especial, de manera ordinaria se hará la revisión 

correspondiente a Coyotl, quien fue acusado de actos de corrupción y el pasado viernes presentó su licencia para 
dejar el cargo en el que suplía a Miguel Ángel Huepa, diputado electo. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46987:no-hay-auditor%C3%ADa-
especial-para-coyotl-ase&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

http://contraparte.mx/descuartizado-en-cholula-estaba-relacionado-con-el-narcomenudeo-carranca/
http://contraparte.mx/puebla-se-mantiene-como-un-estado-seguro-afirmo-rmv-al-entregar-estimulos-y-equipamiento-a-la-ssp/
http://contraparte.mx/puebla-se-mantiene-como-un-estado-seguro-afirmo-rmv-al-entregar-estimulos-y-equipamiento-a-la-ssp/
http://contraparte.mx/no-se-toleraran-bandas-criminales-en-puebla-moreno-valle/
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47027:rector-de-la-buap-acudi%C3%B3-a-acto-de-pe%C3%B1a-nieto-sobre-reforma-educativa&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47027:rector-de-la-buap-acudi%C3%B3-a-acto-de-pe%C3%B1a-nieto-sobre-reforma-educativa&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46987:no-hay-auditor%C3%ADa-especial-para-coyotl-ase&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=46987:no-hay-auditor%C3%ADa-especial-para-coyotl-ase&Itemid=127
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 Estudiantes de la BUAP reciben reconocimiento Jóvenes Excelencia Banamex 
El Maestro Alfonso Esparza Ortiz, Rector de la BUAP, felicitó a 46 estudiantes de la Institución que obtuvieron el 
Reconocimiento Jóvenes Excelencia Banamex, quienes recibirán apoyo para poder ingresar y cursar una maestría 
en las mejores universidades del mundo. “Me da mucho gusto que este programa tenga acompañamiento al 
estudiante porque es una garantía de que si logra ingresar a una maestría tendrá la certeza de que los recursos 

no serán un impedimento para realizar sus estudios”, agregó, “la Universidad también se compromete a apoyarlos 
porque son los valores que requieren todo el respaldo, por el bien de Puebla y de México”. Durante una ceremonia 
protocolaria realizada en al Aula Virtual del Complejo Cultural Universitario, a la que asistieron Andrés Albo 
Márquez, Director de Compromiso Social Banamex, María Elisa Rojas Coello, Directora Ejecutiva de la Fundación 
Mexicana para la Educación la Tecnología y la Ciencia (FUNED), Francisco González Gurría, Presidente Ejecutivo 

de FUNED y Juan Carlos Pérez Rocha Ituarte, Director Regional de Banca Empresarial e Instituciones Banamex, el 
Rector Esparza Ortiz asumió el compromiso de respaldar a los universitarios durante sus estudios de maestría en 

alguna de las 200 mejores universidades del mundo. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47030:46-estudiantes-de-la-buap-
reciben-reconocimiento-j%C3%B3venes-excelencia-banamex&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 Edil de Cuetzalan intenta subir 100% algunos impuestos 
El presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso de Puebla, Lauro Sánchez López, informó que cinco 
alcaldes plantearon el alza en impuestos por encima de la inflación, el caso extremo fue el de Cuetzalan que 
propuso subir algunos más de 100 por ciento; por lo que no fueron aprobadas sus Leyes de Ingresos. De hecho, 

se llamó a los alcaldes de Cuetzalan, Aquixtla, Tehuitzingo, La Fragua y Tepexi de Rodríguez para que 
reconsideraran los aumentos. Sánchez López refirió que aún quedan sin aprobar al menos 30 Leyes de Ingresos 

entre las que se cuentan las de los municipios de Puebla y San Andrés Cholula, porque esperan que el Congreso 
local dictamine la resolución del conflicto territorial. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47029:edil-de-cuetzalan-intenta-subir-
100-algunos-impuestos&Itemid=126  
 

PUEBLA ON LINE 

 Volkswagen se prepara para celebrar sus 50 años en Puebla 
El Presidente Ejecutivo de la Industria Nacional de Autopartes, el Ing Oscar Albín Santos, anunció hoy en 

conferencia de prensa que Volkswagen de México será la armadora invitada en ExpoINA 2014, que se celebrará 
del 26 al 28 de marzo del próximo año en el Centro Banamex, de la Ciudad de México. En el encuentro con los 
medios de comunicación, Consuelo Minutti, gerente de Comunicación Corporativa de Volkswagen de México, 
aseguró que la participación de Volkswagen de México como armadora invitada en ExpoINA 2014 se inserta 
dentro del marco de los festejos que la empresa llevará a cabo durante todo el 2014 para celebrar sus 50 años en 

Puebla, México, y comentó que “desde 1964 Volkswagen ha sido un motor para el crecimiento y la evolución de la 

industria automotriz mexicana.” (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47008:volkswagen-se-prepara-para-
celebrar-sus-50-a%C3%B1os-en-puebla&Itemid=126  
 

 
 

RETO DIARIO 

 Aprobación de reforma política provoca que se renueve el IEE: Alcalá 
La eminente aprobación de la reforma política y con ello la creación del Instituto Nacional de Elecciones (INE) 

tendrá consecuencias en el actual Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE), ya que se estableció 
que los consejeros electorales a nivel estatal dejarán sus cargos, por ello, los nueve del IEE tendrán un plazo de 

120 días para abandonar sus posiciones, informó la senadora por el PRI, Blanca Alcalá Ruiz. Agregó que la 
creación del INE no significa la desaparición de los organismos electorales a nivel estatal, pero con la creación de 
un nuevo organismo que se encargará de los procesos en el país a nivel local se conformarán institutos con siete 
miembros que serán designados por el organismo nacional y se basarán en la experiencia, pues el servicio civil de 
carrera será fundamental. (Agustín Hernández Parra)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55532&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprobacion-de-
reforma-politica-provoca-que-se-renueve-el-IEE:-Alcala  
 
RETO DIARIO 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47030:46-estudiantes-de-la-buap-reciben-reconocimiento-j%C3%B3venes-excelencia-banamex&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47030:46-estudiantes-de-la-buap-reciben-reconocimiento-j%C3%B3venes-excelencia-banamex&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47029:edil-de-cuetzalan-intenta-subir-100-algunos-impuestos&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47029:edil-de-cuetzalan-intenta-subir-100-algunos-impuestos&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47008:volkswagen-se-prepara-para-celebrar-sus-50-a%C3%B1os-en-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47008:volkswagen-se-prepara-para-celebrar-sus-50-a%C3%B1os-en-puebla&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55532&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprobacion-de-reforma-politica-provoca-que-se-renueve-el-IEE:-Alcala
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55532&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aprobacion-de-reforma-politica-provoca-que-se-renueve-el-IEE:-Alcala
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 Mario Rincón confirma despidos en la SDRSOT, pero no dice cuántos 
Mario Rincón González, secretario de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial (SDRSOT), 
reconoció que están llevando a cabo una "depuración" del personal desde su arribo, sobre todo, en el área de 
Sustentabilidad, con el objetivo de hacer "mucho más eficiente la secretaría", aunque no dijo una cifra de cuántas 
personas han sido separadas de sus puestos, versiones de prensa indicaron que fueron más de 100. "Veo en la 

parte de Desarrollo Rural un trabajo muy importante, la verdad, va caminando muy bien; desde luego, en la parte 
en que trabajamos de manera intensa es en Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial, tratamos de ponernos al 
día en todos los pendientes que estaban", aclaró el funcionario estatal. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55528&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mario-Rincon-
confirma-despidos-en-la-SDRSOT,-pero-no-dice-cuantos  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Aprueba Senado reforma política 
La Cámara de Senadores aprobó anoche en lo general la reforma política, que a través de cambios a la 

Constitución crean el Instituto Nacional Electoral (INE), permite la reelección de legisladores y alcaldes, y abre la 
puerta al gobernante en turno de optar por un gobierno de coalición. Además se avala la autonomía de la PGR, a 
través de la creación de la Fiscalía General Nacional. Con el fin del IFE y creación del INE, no se desaparecen los 
institutos locales electorales; se les da el rango de organismos públicos locales, pero operarán sin autonomía, 

dependientes del nuevo instituto. (Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/crean-ine-y-organo-que-sustituye-a-pgr-
43663.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Andrés Jr., sucesor nato en Morena 
De todos los hijos de Andrés Manuel López Obrador, Andrés López Beltrán es el más interesado en la política y 
en impulsar la agenda de su padre, por lo que es visto entre los cercanos al tabasqueño como un sucesor nato 
en las decisiones del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). Andrés es el segundo de cuatros 
hermanos, estudió en la UNAM y desde hace unos años intenta construir su camino en la política, 
específicamente en Morena. El hijo de López Obrador fue el encargado —de la mano del ex oficial mayor del 

Gobierno de Distrito Federal, Octavio Romero Oropeza— de la organización de la estructura electoral y de la 
defensa del voto en el proceso electoral federal de 2012.  (Francisco Nieto) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/andres-jr-sucesor-nato-en-morena-43664.html  

 
EL UNIVERSAL  

 En sureste, mayor atraso educativo 
Los resultados de la prueba que aplica el Programa para la Evaluación Internacional de Alumnos (PISA) de la 

Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) reveló diferencias “sustantivas” entre el 
desempeño de los jóvenes que viven en el norte y el sur del país, esto es entre quienes ocuparon el primero y el 
último lugar de la clasificación nacional, (Aguascalientes y Guerrero). En el reporte detallado de la OCDE se 
advierte que mientras los jóvenes quinceañeros de Aguascalientes obtuvieron 437 puntos en matemáticas, los de 
Guerrero se ubicaron al final de la tabla al apenas alcanzar 367 puntos en promedio. (Nurit Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/mejor-desempenio-en-jovenes-del-norte-
43665.html  

 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Alarmante ola de asaltos a los Oxxo 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=55528&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mario-Rincon-confirma-despidos-en-la-SDRSOT,-pero-no-dice-cuantos
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Las tiendas Oxxo ubicadas en la ciudad de Puebla han sido victimas de una creciente “ola” de asaltos. En el 
pasado mes de noviembre fueron víctimas de la delincuencia en 39 ocasiones; en promedio, un asalto al día. 
Los dueños de la franquicia han recurrido a las autoridades correspondientes, sin que nadie haga algo para 
frenar este tipo de ilícitos. Incluso, han detectado a por lo menos cuatro grupos de asaltantes. La banda 
denominada “Los de La Margarita” cometió ocho atracos en un mes, seguida por un individuo llamado “El 

Loquito”, que en 30 días realizó seis asaltos. “El Bodeguero” y “Ayudante” son otro par de delincuentes que 
cometieron dos atracos en el mes de noviembre, y “El Cejas” también cometió otro par de atracos. El grupo de 
“Los Chalanes” también fue identificado, pero las autoridades policíacas no hacen nada por detenerlos. Dinero 
en efectivo, teléfonos celulares y vinos y licores son los rubros que más roban estos delincuentes. 
De acuerdo con las cámaras del establecimiento, el asalto al Oxxo de El Mirador fue de la siguiente manera: 

dos integrantes de la banda delictiva denominada “Los de La Margarita” ingresaron a la tienda, agreden 
verbalmente a las empleadas, las amagan y las llevan a la bodega; una vez estando en la bodega, las despojan 

de sus pertenencias, las encierra en el baño, mientras tanto uno de los sujetos se dirige al check out y 
comienza a revisar los cajones tomando efectivo de las cajas; el otro sujeto se dirige al check out, de igual 
forma toma mercancía del exhibidor de cigarros y vinos; una vez que tienen en su poder efectivo y mercancía 
salen de la tienda con rumbo desconocido. En la tienda Oxxo Geo el modus operandi fue de la siguiente 
manera: ingresa a la tienda un sujeto que simula ser un cliente, posteriormente espera a que salgan de la 
tienda los demás clientes y se acerca a la caja, le indica a la cajera que no haga nada, que se trata de un 
asalto; posteriormente le exige el efectivo de la caja, ésta se lo entrega, el sujeto le solicita botellas de vino del 

exhibidor del check out; una vez que tiene en su poder el efectivo y mercancía sale de la tienda con rumbo 
desconocido. 
Un tercer caso sucedió en la tienda Oxxo Del Lago. Ahí ingresan tres sujetos a la tienda; uno de ellos, 
brincando el check out, amaga a la cajera y le exige el efectivo de las cajas, ésta se hace a un lado y el sujeto 

comienza a tomar el efectivo de la caja; el otro sujeto toma a la auxiliar y la lleva a la bodega mientras el 
tercer sujeto saca de entre su ropa un arma de fuego y se dedica a cuidar la puerta, mientras que los otros 

sujetos toman mercancía del exhibidor de cigarros y botellas de vino; en ese instante ingresa un cliente, que es 
amagado y llevado a la bodega; después que los sujetos tienen la mercancía y el efectivo salen de la tienda con 
rumbo desconocido.  
Toda la información, los videos y las fotografías fueron entregadas por la cadena de tiendas a las autoridades, 
sin que hasta la fecha les hayan dado respuesta. 
Hasta hoy, el punto de acuerdo  
Será hasta el día de hoy cuando la legisladora federal Ana Isabel Allende presente ante la Cámara de Diputados 

el punto de acuerdo para exhortar al gobierno de Rafael Moreno Valle presente su estrategia para frenar la 
creciente ola de inseguridad que enfrenta el estado de Puebla. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2833 

 
(Sapiens 2.0/ Cirilo Ramos) 
 
Municipios, la triste realidad de la pobreza 
La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) publicó ayer el decreto por el que se emitió la declaratoria de 
“Zonas de Atención Prioritaria” para el año próximo. El documento publicado en el Diario Oficial de la 

Federación (DOF) establece que los criterios fueron emitidos por el Consejo Nacional de Evaluación de la 
Política de Desarrollo Social, así como por estudios de medición de la pobreza y los indicadores asociados. 
Las “Zonas de Atención Prioritaria Rurales” contemplan mil 80 municipios ubicados en 26 entidades federativas, 
y presentan condiciones de muy alta o alta marginación, tienen un muy alto o alto grado de rezago social o al 
menos 25 por ciento de la población se encuentra en pobreza extrema. 
De los 217 municipios que tiene el estado, 129 se encuentran catalogados como “Zonas de Atención Prioritaria” 
para 2014, por parte de la Federación, con el único propósito de revertir la tendencia de marginación y rezago 

social. 
De acuerdo con la clasificación de la Sedesol, más de la mitad de los municipios de Puebla tiene algún grado de 

marginación, que va desde el medio, alto y muy alto. 
De esos 129 municipios, 38 están catalogados con muy alto grado de marginación: Acteopan, Ahuacatlán, 
Ajalpan, Amixtlán, Atzitzintla, Camocuautla, Coyomeapan, Cuetzalan del Progreso, Chiconcuautla, Chichiquila, 
Chilchotla, Eloxochitlán, Hermenegildo Galeana, Huehuetla, Hueytlalpan, Huitzilan de Serdán, Atlequizayan, 

Ixtepec, Jopala, Naupan, Olintla, Pahuatlán, Pantepec, Quimixtlán, San Antonio Cañada, San Felipe Tepatlán, 
San Sebastián Tlacotepec, Huehuetlán el Grande, Teopantlán, Tepango de Rodríguez, Tepemaxalco, 
Tepetzintla, Tlacuilotepec, Tlaola, Tlaxco, Vicente Guerrero, Xochitlán de Vicente Suárez y Zoquitlán. 
Y aún más. 
Otros 68 fueron catalogados por la Federación como municipios con alto grado de marginación. El grado de 
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rezago social de los 129 municipios poblanos va desde el medio al alto. Y todos tienen 25 por ciento o más de 
la población en pobreza extrema. 
Ésta es la triste realidad del desarrollo regional del estado de Puebla, que evidencia que el gobierno del estado 
sólo ha enfocado sus baterías en modernizar con obras de “relumbrón” a la ciudad de Puebla y ha descuidado 
el desarrollo de los municipios. 

La marginación y la pobreza siguen siendo un lastre para los municipios poblanos y no hay políticas públicas 
estatales para encarar esta situación. 
Esperemos que la estrategia de la Federación contribuya a paliar la pobreza y la marginación de la mayoría de 
los municipios de Puebla. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2830 

 
(Palacio de las intrigas) 
 
Profesora de El Chamizal quiere ganar doble sueldo 

La molestia y la indignación es creciente entre los padres de familia de la escuela primaria El Chamizal, ubicada 
en la 7 Norte y 58 Poniente de la ciudad de Puebla, porque la profesora de cuarto año de primaria María de 
Lourdes Reina Aguilar quiere reforzar su aguinaldo con dinero de los cerca de 40 estudiantes que tiene en la 
actualidad. Y es que, de manera permanente, les pide aportar para la compra de moños y para la tinta de la 
impresora, pero no les solicita material, siempre les exige dinero y los amenaza con cambiarlos de grupo si la 
reportan en la dirección, por lo que los alumnos le tiene temor y la mayoría de ellos está asustado, porque la 
profesora dice que no le pueden hacer nada porque tiene los contactos necesarios para que la protejan. Los 

tutores del grupo están indignados y exigen que la Secretaría de Educación Pública intervenga, porque se trata 
de una escuela pública donde piden dinero como si fuera particular. (SVC) 

Desprecia con ausencia ante el virrey 
En el evento del pasado lunes en Casa Puebla, denominado “Enseña por México”, fue evidente la ausencia del 
secretario general de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Jorge Luis 
Barrera de la Rosa, mientras que el resto de los actores educativos de la entidad poblana estuvieron presentes 
en la presentación del programa, por lo que viene al caso preguntarse si el líder del magisterio estatal no fue 

convocado o de plano decidió ignorar la invitación del mandatario poblano, Rafael Moreno Valle. Y que conste 
que solamente es pregunta porque, hasta donde se sabe, el SNTE y la autoridad local mantienen una fuerte 
relación de codependencia. (SVC) 
La elección de 2016, diferente 
La elección para gobernador por un año ocho meses se convertirá en un dolor de cabeza para la actual 
administración, ya que es posible que el Instituto Nacional de Elecciones les dé prioridad a los actuales 

consejeros locales del IFE y haga a un lado a quienes integran el órgano local. 
Será bueno ver a Alfredo Figueroa posiblemente como consejero presidente del INE en Puebla sin tolerar los 

abusos del candidato oficial; en sí, menos de dos años gozarán del cargo los actuales consejeros, pues la 
dinámica federal es otra. (FSN) 
El descaro de las orejas 
En el Congreso del estado ya se instaló una “oreja” de planta, presume que la envió la licenciada Libia, que 
trabaja en la Secretaría General de Gobierno. La realidad es que se la pasa todo el tiempo escuchando las 

conversaciones de los reporteros en la sala de prensa. 
Esta mujer no disimula ser una espía y para los reporteros es la “corre, ve y dile”, aunque de algo tienen que 
comer. (FSN) 
La hija de Ardelio 
El pasado lunes llegó Guadalupe Vargas, diputada federal e hija de Ardelio Vargas, al foro del Movimiento 
Territorial, pero nadie la conocía, fue hasta que Rocío García Olmedo la saludó cuando le dieron un espacio 
junto a los demás legisladores federales, con ello se ve la presencia real que tiene. (FSN) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2831 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
La plaza de las dos Cholulas 
El 20 de noviembre pasado, en este espacio, un servidor presentó una carta llegada a esta columna por parte 
de un supuesto grupo que se autodenominó “antisetas”, que denunciaba que en la zona de las dos Cholulas el 
crimen organizado proveniente de Veracruz, y otros presuntamente de Colombia, se había apoderado de la 

venta de todo tipo de drogas y mantenía una disputa que amenazaba con detonar la violencia en cualquier 
momento. 
En la carta se mencionaba que quienes se decían desempacados de Poza Rica (Veracruz) tenían al frente a un 
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sujeto que le apodaban “El Comandante Pollo”, además de que éste tenía como uno de sus principales 
ayudantes a un tipo que identificaban como “El Pikiki”, quien llevaba la consigna de “reclutar” a vendedores de 
drogas como la heroína, marihuana, cocaína, incluso LSD, además de ubicar a otros vendedores y 
“convencerlos” de que se pasaran a su bando. 
Tras esta carta y tras los recientes hechos violentos ocurridos en la zona de San Pedro Cholula, otro documento 

que revela las redes del “narcomenudeo” llegó a esta columna. 
Le comento que cuando la carta llegó a esta redacción, Arturo Balderrábanos Núñez, “El Pikiki”, de 26 años de 
edad, había sido detenido por elementos de la Policía Estatal Preventiva (PEP) —el 18 de noviembre—, 
conjuntamente con David Ayala Castañón, de 26 años, a quienes les encontraron en su poder pastillas 
psicotrópicas y marihuana. 

Los dos sospechosos circulaban por el bulevar Carmen Serdán a bordo de una camioneta Voyager verde, 
modelo 1999, con placas YJY-6244 de Veracruz. 

Los dos sujetos fueron remitidos ante el Ministerio Público y después consignados ante las autoridades penales; 
aún se desconoce si continúan detenidos. 
Los tres jefes 
De acuerdo con este segundo documento —enviado de manera anónima—, el supuesto jefe de este grupo, “El 
Comandante Pollo”, podría llamarse Omar y tener además otro apodo: “El Chicken”, además de contar con la 
colaboración de un exconvicto de la cárcel de San Pedro Cholula, donde purgó condena por delitos contra la 
salud; éste se llama Jorge Abdías Balderrábano Camarillo, alias “El Barbas”. 

El tercer sujeto que estaría distribuyendo alcaloides podría llamarse Cristopher Herrera, con el apodo de “El 
Sinaloa”, y son quienes estarían sembrando terror en las dos Cholulas, además de que estarían operan en el 
corredor de “antros” que se ubican cerca de la Universidad de las Américas (UDLAP). 
Estos sujetos son los que en otro espacio les comente que ya están siendo investigados por autoridades 

federales. 
Lo que falta por informar de los plagiarios detenidos en Tehuacán 

El martes 3 de diciembre, la Procuraduría General de Justicia (PGJ) informó que dos de los siete detenidos 
como presuntos responsables del delito de secuestro de una empresaria de la ciudad de Tehuacán trabajan 
para el crimen organizado como sicarios y que en su haber tienen como 20 homicidios, por lo que estos dos: 
Fernando Pérez Sosa, que también se hace llamar Rey del Valle Agustín, alias “El Paco”, y José Francisco Sosa 
Vázquez, quien se decía Ricardo Soto García “El Capi” o “El Pepe”, fueron entregados a la Subprocuraduría 
Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO). 
Pero aún falta por saber de quién es la casa donde estaban viviendo los secuestradores y en cuánto la rentaron 

o cómo se dio esta operación, considerando los “candados” que existen para rentar una propiedad tan costosa, 
pues queda claro que no a cualquiera se la pueden rentar. 
Además, le comentó que en esa zona, fraccionamiento Reforma, que es casi igual que La Vista, vive nada 
menos que don Raúl Arandia Jiménez, alias “El Huracán”, quien fue secretario de Seguridad Pública del 

municipio de Puebla durante la administración de Luis Paredes y quien actualmente, en la ciudad de Tehuacán, 
es director del Sistema de Agua Potable. 
Don Raúl Arandia llevó a Tehuacán, con todas sus recomendaciones, al polémico policía estatal José Tlachi 

Jiménez, a quien nombraron director de Seguridad Pública y quien acaparó denuncias por abusos de autoridad 
y otras mañas. 
Este personaje también trajo al tristemente celebre Alejandro Varela Casiano, alias “El Chango”, cesado en la 
Policía Municipal de Puebla por dedicarse al “narcomenudeo” y a quien en Tehuacán convirtieron en jefe del 
grupo Elite Halcón, para que después fuera consignado a la cárcel de mediana seguridad de Ciudad Serdán, 
donde es procesado por abuso de autoridad y homicidio. 

Otra de estas “palomitas” traídas por “El Huracán” es Óscar Pérez Rojas, “El Ceja Güera”, segundo al mando de 
la Dirección de Seguridad Pública de Tehuacán, quien fue “invitado” a renunciar al descubrirse que vivía en la 
misma casa de un conocido “narcomenudista”. 
¡Y lo que falta por contar! 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2832 
 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Placean a Carlos Julián Ruiz 
Como se adelantó en este mismo espacio, la operación a favor del director del DIF estatal, Carlos Julián Ruiz, 
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ha comenzado con miras al 2015 
El funcionario estatal, es un joven con talento, aunque con nula trayectoria política y mucho menos 
identificación con el Partido Revolucionario Institucional (PRI), por el que será postulado. 
Su padre Carlos Alberto Julián y Nácer, fue procurador de Justicia en tiempos del sexenio de Manuel Bartlett 
Díaz y posteriormente con Melquiades Morales Flores fue secretario de Gobernación. 

Tras la muerte de Rafael Cañedo Benítez (2001), se convirtió en su gallo del melquiadismo a la gubernatura, 
pero fue derrotado en 2002 por Luis Paredes Moctezuma en la lucha por la presidencia municipal de Puebla. 
Luego de su estrepitosa derrota Nácer, fue incorporado a la Secretaría de Educación Pública (SEP) donde 
termino el sexenio y su carrera en la política poblana. Aunque al inicio de la presente administración fue 
mencionado como posible integrante del Tribunal Superior de Justicia, lo que no ocurrió. 

Ahora, con el paso de los años, su hijo retomara los pasos de Nacer en la política, impulsado por el PRI, pero 
con el visto bueno de Casa Puebla, con todo lo que eso significa y significa mucho. 

Claro que les podemos decir desde ahora que a muchos priista no les va a gustar esta designación, sin 
embargo en 2015 muchos candidatos tricolores llevaran el sello de Casa Puebla con el visto bueno del Comité 
Nacional del tricolor. 
Por eso mismo no es casualidad que desde el lunes se haya iniciado un carrusel a favor del hijo del fallido 
candidato a la alcaldía y ahora lo escuchemos dando discursos y resaltando las acciones del DIF estatal. 
Todo es para foguearlo y meterlo a la vitrina. 
El aliado estratégico 

Este martes el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, acudió a la ciudad de México a la presentación y firma 
de los “Convenios para la Implementación de la Reforma Educativa”, en el Patio Central de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP). 
Ahí el gobernador de Puebla, se lució al ser orador en el evento como presidente de la Conferencia Nacional de 

Gobernadores (Conago). 
Y aprovechó para darle su espaldarazo al Presidente de México, Enrique Peña Nieto, ahí presente, al señalar 

que será recordado por los cambios que logró al marco jurídico del país, en ámbitos como el laboral, financiero, 
hacendario y de Telecomunicaciones, pero sobretodo, en el educativo. 
Además, agregó el gobernador de Puebla, todos los aspectos de la reforma educativa garantizan el respeto a 
los derechos laborales y dan certidumbre a los mecanismos de acceso y movilidad. 
Todo junto a la Evaluación Universal y el Censo de maestros y alumnos de educación básica y especial que se 
está llevando a cabo, será posible focalizar los esfuerzos de capacitación y redireccionar los recursos con 
acciones medibles y concretas en el corto y mediano plazo. 

Con esto no solo demostró, para quienes lo dudaban, la buena relación con el Ejecutivo Federal y es que sin 
duda el mandatario poblano ha resultado ser un aliado estratégico para el gobierno federal, justamente en las 
reformas que enumeró. 
Hay que reconocer que Moreno Valle ha ayudado mucho en un momento de coyuntura política muy interesante 

para el país, por lo que se vaticina que seguirá creciendo ´su figura en las grandes ligas, donde ya es visto 
muy seriamente. 
http://efekto10.com/placean-a-carlos-julian-ruiz/ 

 

 
 
 
(En Punto) 
 
Sí, pero no. 

Finalmente los diputados locales del PRI lograron ciertas modificaciones a la iniciativa de reforma a la Ley 
Orgánica Municipal que ayer se aprobó en comisiones y que hoy será palomeada por prácticamente la totalidad 
del pleno del Congreso, pero la verdad es que, en asuntos de fondo, los tricolores no obtuvieron nada. 
Las juntas auxiliares se convertirán en órganos desconcentrados de los ayuntamientos. 

Desconcentrados, pero dependientes, es decir, a sus órdenes. 
Junto con eso, perderán el control de la policía y dejarán de manejar el servicio del Registro Civil, lo que les 
representaba una importante fuente de ingresos que nadie sabía dónde terminaban. 

Qué obtuvo el PRI. 
Muy poco. 
Que el periodo de los siguientes ediles auxiliares sea de cuatro años con nueve meses, y no de tres para unos y 
de dos para otros, como se quería originalmente, y que todas las autoridades de esta naturaleza, sin 
excepción, sean elegidas mediante plebiscito. 
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La reforma quedará intacta en su parte medular, tal y como fue redactada por el diputado panista Mario Riestra 
Piña. 
Los legisladores del tricolor presumirán que hicieron grandes modificaciones. 
Falso. 
Eso lo dirán para justificar que este día, en sesión del pleno, terminen sumándose a favor de la nueva ley. 

En una de esas y hasta se consigue la aprobación unánime. 
*** 
Tal parece que los diputados locales, incluidos los priistas, han terminado por legislar a favor del presidente 
municipal electo Antonio Gali Fayad y por ello sus iniciativas mediáticas cobran forma.  
Aunque no logró la desaparición de algunas juntas auxiliares, la iniciativa de reforma que este día se someterá 

a votación en el pleno del Congreso del Estado plantea desmantelar sus funciones torales en cuanto al manejo 
del Registro Civil y elementos policiacos.  

Más aún, Mario Riestra comienza a perfilarse como colaborador del edil electo y opera, en su calidad de líder 
del Congreso, disposiciones a la Ley Orgánica Municipal que eran inexistentes en la iniciativa que su fracción, la 
panista, presentó y mucho menos en la contrapropuesta tricolor.  
Ayer los integrantes de la Junta de Gobierno y Coordinación Política incluyeron de última hora la obligación de 
que las Comisiones del Cabildo sesionen al menos una vez al mes y sanciones para los regidores que incumplan 
con este ordenamiento, un tema muy parecido a lo anunciado por Gali Fayad el 20 de septiembre pasado.  
*** 

Que siempre sí fue un ex gobernador el que llegó como delegado del CEN del PRI al estado de Quintana Roo, 
pero no fue el de Puebla, Mario Marín Torres, como se rumoraba. 
Quien recibió el nombramiento priista en aquella entidad, la noche del martes, fue el ex mandatario oaxaqueño 
Ulises Ruiz Ortiz. 

Con esto se acallan las versiones que apuntaban en ese sitio a Marín, de quien no se comprendía que pudiera 
ser enviado justo a la entidad que ha sido blanco de denuncias por pederastia por parte de la periodista y 

activista Lydia Cacho, detenida en Cancún y posteriormente encarcelada en Puebla por el gobierno de Marín 
Torres, hace ya ocho años. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(César Marcelino León Ochoa) 
 
Matemáticas y lectura, nuestro coco 
Nuevamente se prenden los focos rojos y nos alarman los resultados publicados por la OCDE a través de la 
prueba PISA (Programme for International Student Assessment), que se aplica en nuestro país desde el año 

2000.  
El Programa para la Evaluación Internacional de Alumnos (en español), tiene por objetivo evaluar hasta qué 

punto los alumnos cercanos al final de la educación obligatoria -que en México aplica hasta el nivel bachillerato- 
han adquirido algunos de los conocimientos y habilidades necesarios para la participación plena en la sociedad 
del saber.  
Como sabemos, las pruebas de PISA son aplicadas cada tres años y examinan el rendimiento de los alumnos 
de 15 años en áreas temáticas clave; estudian igualmente una amplia gama de resultados educativos, entre los 

que se encuentran: la motivación de los alumnos por aprender, la concepción que éstos tienen sobre sí mismos 
y sus estrategias de aprendizaje.  
Cada una de las tres evaluaciones pasadas de PISA puso especial atención en un área temática concreta: 
lectura (en el 2000), las matemáticas (2003) y las ciencias (2006). El programa está llevando a cabo una 
segunda fase de evaluaciones. En el 2009 fue de lectura y en el 2012 sobre matemáticas.  
Así pues, en el 2012 los puntajes obtenidos por los estudiantes mexicanos de primer año de bachillerato 
colocaron al país en el lugar 52 del ranking mundial, lo que significa que descendió cinco lugares, en 

comparación con 2009. La prueba PISA 2012 se aplicó a 510 mil estudiantes de 65 países, de los cuales ocho 
se ubican en América Latina. El objetivo es medir las habilidades de los jóvenes para resolver problemas con 

los conocimientos que tienen en matemáticas, lectura y ciencias. 
De acuerdo con algunos especialistas, estos resultados no toman en cuenta a una tercera parte de los 
mexicanos que en esa edad escolar no asisten a la escuela, por lo que los resultados serían peores. 
Lo cierto es que ante la crudeza de las cifras, surgen diversas voces, algunas pesimistas y otras justificatorias. 

Las pesimistas afirman que estamos a 25 años de alcanzar a los países con mejor desempeño, siempre y 
cuando no eleven su calidad educativa ¡imagínese! Por otra parte, hay quienes justifican estos resultados 
diciendo que apenas llevamos 12 años siendo evaluados por este instrumento internacional y que a pesar de 
todo, hemos mejorado o que con la reforma educativa recientemente aprobada, esperamos obtener mejores 
resultados en los próximos años. 
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Desde que recuerdo, cada vez que se publican resultados de la prueba PISA surgen voces que critican su 
metodología y en cambio defienden la prueba ENLACE. ¿Cuál es la diferencia entre ambas pruebas? Aunque en 
sus propósitos y características las dos pruebas son instrumentos de evaluación que los responden estudiantes, 
la prueba ENLACE se aplica a todos los estudiantes de cierto grado escolar y su propósito es proporcionar 
información sobre su rendimiento. La prueba PISA se aplica a muestras de estudiantes en función de su edad 

para saber el comportamiento del sistema educativo nacional.  
Pero hay una característica más que quiero resaltar: ENLACE está apegada a diseño curricular, mientras que 
PISA no, pues lo que evalúa son competencias. Así que no basta con seguir un programa académico o repetirlo 
tal cual viene en los planes anuales, sino como dicen algunos, enseñar a los alumnos no sólo a repetir o 
aprender de memoria sino a resolver problemas, a plantear soluciones, a elevar las lecturas de comprensión 

para distinguir lo esencial o fundamental de un escrito de lo que es accesorio. 
En eso debe enfocarse la reforma educativa, en maestros más preparados, pero también que sean capaces de 

desarrollar habilidades y competencias en sus alumnos, que nos permitirán entonces sí, dar saltos cuantitativos 
y cualitativos en el desempeño de las y los mexicanos del presente y futuro. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2962.htm 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 

CARTA ABIERTA 
MELQUIADES MORALES FLORES,  EX GOBERNADOR DE PUEBLA 

Un encuentro casual con amigos mutuos, muy cercanos a usted durante su administración, dio origen a un 
comentario que me parece extraño y tendencioso: “Oye, ¿a qué se deben tus críticas al Licenciado 
Melquiades?... 
Tuvimos la oportunidad de platicar con él y nos confío sentirse triste, porque siempre respetó a tu papá, a ti y a 
tu medio de comunicación ABC; sintió que hubo una buena relación. Ahora que estás en EL HERALDO, las 

críticas se han extendido; son constantes; qué sucede”. Mi respuesta fue la siguiente: 
Durante su gobierno no se practicó un periodismo apologista absoluto. 
Hubo críticas fuertes cuando fue necesario y también reconocimiento a sus buenas obras; su familia fue 
respetada y lo sigue siendo, a tal grado que su señora esposa Socorro Alfaro de Morales fue alentada para que 
buscara ser la candidata del PRI al Gobierno del Estado por su sensibilidad y alta penetración en la conciencia 
colectiva. 
Hasta aquí la discusión con los amigos mutuos. 

MI ESTIMADO MELQUIADES: El término triste, que supuestamente utiliza, no lo creo, más cuando viene de un 
político acostumbrado a fingir, maduro, endurecido y pragmático, término de moda que ahora etiqueta a su 

alumno preferido, el Gobernador Rafael Moreno Rosas, quien aprendió y sigue aprendiendo mucho de usted. 
Yo soy quien debe sentirse triste porque avala sin miramientos la política del actual mandatario por el PAN que 
denigra a Puebla, maltrata a los pobres y hambrientos de donde usted supuestamente proviene y persigue sin 
miramientos a quien considera sus enemigos. 

La burocracia trabaja en GUETOS, en una política terrorista que no se había visto en la entidad desde el 
General Antonio Nava Castillo, el General Rafael Moreno Valle y el Doctor Gonzalo Bautista O’Farril, costándoles 
el cargo y el repudio eterno de los poblanos. 
Yo soy el que debe sentirse triste porque usted lo apoya, lo aconseja y se ha convertido en su avanzada para 
apoderarse de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, además de vigilar estrechamente a quien va a 
resultar un Rector títere, como Alfonso Esparza Ortiz. 
Yo soy el que debe sentirse triste, porque olvidó sus orígenes; porque ha omitido contar la verdad sobre los 

acuerdos y convenios legales que signó con EMPRESARIOS, atestiguando Rafael Moreno Rosas, siendo su 
Secretario de Finanzas y que ahora se desconocen arbitraria y brutalmente. Por el contrario, en lugar de 

afrontar su responsabilidad, coadyuva a castigarlos y perseguirlos. Nada fue ilegal y si lo hubiera sido, usted y 
Moreno Rosas serían los primeros en ser sentados en la silla de los acusados. 
Yo soy el que debe sentirse triste, porque usted ordenó al que fue su Secretario de Educación Pública, Amado 
Camarillo Sánchez, despojar ilegalmente de su plaza de Maestro de 50 años a mi padre Ángel García López, 
uno de los mejores Periodistas a nivel nacional de todos los tiempos y parte esencial de los dignos fundadores 

del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec, liderados por el ahora Coronel Raúl Velasco de Santiago, 
quien merece mi respeto y consideración sin regateo. 
Yo soy el que debe sentirse triste, porque le bastó negar la existencia del famoso “HOYO FINANCIERO” por 
3,500 MILLONES DE PESOS en la Tesorería del Estado, para cubrir a Rafael Moreno Rosas, quien era el titular 
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de las finanzas. Nunca ha habido una explicación lógica ni satisfactoria. 
Yo soy el que debe sentirse triste porque usted ha sido uno de los grandes simuladores en los fracasos 
electorales del PRI en Puebla, allanando el ascenso del PAN, de su protegido Moreno Rosas y de Antonio Gali 
Fayad, solapando el manejo corrupto del añejo Partido tricolor por parte de su hijo Fernando Morales Martínez 
y de Pablo Fernández del Campo. 

Yo soy el que debe sentirse triste por su complicidad que permitió el engaño a mi persona por parte del 
morenorosismo, orillándome a la quiebra y al cierre del periódico ABC Puebla, después de 29 años de vida. 
Tuve la entereza de gritarle su precio y cobardía a los encargados de Comunicación Social, al inicio del presente 
gobierno, en las propias oficinas de Casa Aguayo. Y SIGO MÁS ACTIVO QUE NUNCA, con 42 AÑOS DE CARRERA 
PERIODÍSTICA QUE CUMPLO EN ENERO DE 2014. 

Yo soy el que debe sentirse triste, porque usted repatrió de Estados Unidos a Moreno Rosas, su alumno 
preferido, quien ha sumido al Estado en el tercer lugar de hambre y pobreza, levantando obras suntuosas y 

derrochadoras de dinero que en nada alivian la desgracia. 
Me parece verlo acompañándolo en uno de tantos viajes en el helicóptero “Agusta”, con un valor de 100 
MILLONES DE PESOS, que escandaliza a cualquiera. 
Yo soy el que debe sentirse triste, porque usted forma parte de la conspiración en contra del Presidente Enrique 
Peña Nieto, hablando bien con falsos discursospúblicos, pero intrigando subterráneamente para que en 2018 se 
le haga ver a su pupilo como Presidente de la República. Esto bastaría para elevar al cielo su ego y pagar con 
creces los favores que recibió del abuelo Moreno Valle. 

Yo soy el que debe sentirse triste, porque su esposa, Doña Socorro Alfaro de Morales, descubrió ante todos lo 
que usted quería guardar como secreto: “Trabajaremos y votaremos por Rafael Moreno Valle”. 
Sin embargo, no me siento triste. 
La razón es que practico con libertad una de mis grandes pasiones que es escribir y hacer volar mi imaginación, 

para regocijo de muchos y el encono de tantos más. 
La tristeza es un sentimiento inherente al ser humano, pero en usted, en referencia al término,  le recomiendo 

borrarlo de su vocabulario; no le cabe, porque es usted parte de la pandilla de otro gobierno de la ignominia, al 
estilo del que ejercitó el perverso Mariano Piña Olaya, nada más que el protagonista de la nueva película es 
Rafael Moreno Rosas, el soberbio y mitómano Gobernador de Puebla. 
Usted es feliz en su mundo de impunidad y de política de baja estofa. 
Y créame, no tenía usted necesidad de quedar en evidencia, máxime que ha anunciado en varias ocasiones su 
retiro de la política, sin ser cierto. Lo que indica que gusta de la falsedad. 
Los amigos, dicen la verdad. Los enemigos engañan y hacen daño.  

A T E N T A M E N T E, su amigo: 
Miguel Ángel García Muñoz 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/sites/default/files/impresos/2013/12/04/pdfs_04-12-13.pdf 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
¿Y dónde quedó la Lap Top de Jorge Máttar? 
La inseguridad vaya que si es un problema para el gobierno de Puebla. 
Ocurrió en el II Curso sobre Gobierno Abierto, auspiciado por la CEPAL de la ONU, cuya sede fue el Centro 
Integral de Servicios. 
El día de la inauguración del taller en el salón de gobernadores del CIS al director del Instituto Latinoamericano 
y del Caribe de Planeación Económica y Social de CEPAL, Jorge Máttar, le tocó participar en el acto junto con 

Rafael Moreno Valle. 
Máttar llevaba una lap top en su portafolio mochila, no lo dejaron subirla y se la recogió Raúl Miranda, segundo 
de Marcelo García Almaguer, director de Puebla Comunicaciones. 

Al terminar la ceremonia, la mochila había desaparecido. 
El curso duró una semana y nunca más se supo de ella. Se la robaron. El funcionario se quejó porque la lap top 
tenía información muy importante para CEPAL. 
Los alumnos, funcionarios y asesores de Centro y Sudamérica se quejaron toda la semana de malos alimentos 

y pésimo café entre conferencias, llegaban a las 8 y salían a las 4. 
Pero las principales molestias fueron por la calidad de las instalaciones, salones con vidrios a media altura, se 
escuchaba lo de afuera y lo de dentro se oía fuera. Raúl Miranda presumía que era el edificio más moderno de 
Puebla. 
El sonido sin claridad, el proyector cañón se apagó al menos seis veces sin explicación. 
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El martes se presentó Michelle Olmos, operadora de redes sociales del gobierno estatal, con su equipo 
pretendiendo entrar al curso y la responsable del curso Alejandra Naser (con s) no lo permitió, porque era una 
reunión de la ONU-CEPAL, no del gobierno. 
Marcelo García Almaguer nunca asistió al curso, pero ofreció una cena "poblana" en El Mural (el restaurante del 
sexenio) el jueves donde conoció a Ramón Ramón quién le explicó la razón del tuit publicado: “Rafael Moreno 

Valle (RMV), gobernador del Estado de Puebla, como ejemplo de magnífico comunicador 1.0, pero no tanto 2.0 
y las redes sociales”. 

 
Era un ejercicio para medir la capacidad de respuesta del staff del gobernador y lo explicó así el jueves a eso 
de las 12.30 comparándolo con las cuentas del Papa y Rubalcaba, del PSOE  y mencionó las herramientas 
gratuitas para detectar las menciones de los personajes. 
Marcelo le dijo que no contestan a las críticas. 
Así, de manera clara, el experto español Ramón Ramón Sánchez definió a un gobierno electrónico que presume 
mover las redes sociales, pero que en realidad sólo difunde propaganda, alejada de la apertura y la 

intercomunicación social. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11384&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

Vázquez Mota: el plan B de Peña en Acción Nacional 
Es evidente que el mejor escenario para el presidente en Peña en términos de la renovación de la dirigencia 
nacional del PAN es la permanencia del actual líder Gustavo Madero. 

En este año de gobierno, el jefe del ejecutivo ha encontrado en la derecha nacional a un importante apoyo en 
lo político en el enorme reto de perfilar las reformas estructurales que ha sometido a consideración del 
Congreso de la Unión. 
Mantener un apoyo así será fundamental para el presidente en lo que queda de su administración. 
Sin embargo, consciente de que la reelección de Madero va a enfrentar un sinnúmero de obstáculos por parte 
del grupo más dogmático al interior del blanquiazul, los operadores de Peña han encontrado en Josefina 
Vázquez Mota a la interlocutora perfecta. 

La ex candidata presidencial, cabeza visible del grupo antimaderista, ha tenido acercamientos recientes con 
importantes personajes cercanos al presidente de la República con los que ha discutido no sólo el futuro del 
partido sino de la relación del mismo con el gobierno federal. 

Una vez adversarios, Josefina podría ser una magnífica aliada al momento de crear un frente para combatir a 
un enemigo común: la izquierda nacional que se radicalizará a partir de la inminente aprobación de la Reforma 
Energética. 

Es más, en caso de que la elección de Vázquez Mota se dificulte, ella sería el enlace con el grupo de Juan 
Manuel Oliva quien pareciera ser el caballo negro de la contienda. 
Hace unas semanas, Oliva viajó a Boston para reunirse con el ex presidente Calderón y recibir el visto bueno 
de su grupo político en su búsqueda por la presidencia del CEN blanquiazul. 
Dicen sus allegados que el viaje cumplió los objetivos, lo que significaría el hundimiento del proyecto de 
Ernesto Cordero, delfín de Felipe. 
Lo cierto es que, a partir de su derrota en la presidencial 2012, se abrió un importante canal de comunicación 

entre Josefina Vázquez Mota y Enrique Peña Nieto. 
No fue casualidad la presencia de Josefina Vázquez Mota en la toma de protesta del presidente Enrique Peña 
Nieto, hace ya un año. 
Tampoco lo fue el lugar de privilegio que el propio mandatario procuró darle para ser testigo de su llegada al 

poder. 
Mucho menos casuales resultaron las declaraciones a los medios de comunicación en donde abiertamente 
reconoció que Peña la había invitado personalmente al evento y que ocasionalmente platica con él sobre la 

realidad del país. 
Un poco para cuidar las formas, la ex candidata presidencial prometió que vigilará desde su trinchera que se 
cumplan todas y cada una de las promesas que se hicieron en campaña. 
Después de vivir relegados durante todo el sexenio anterior, la salida de Felipe Calderón de la presidencia 
inauguró formalmente el cambio en la correlación de fuerzas en la derecha nacional y el fortalecimiento natural 
de los enemigos del hoy ex presidente. 
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En este proceso, el presidente Peña Nieto, ya palomeó a Josefina como cabeza de este grupo y no descarte que 
pudiera jugar un papel similar al que desempeñó Diego Fernández de Ceballos en el sexenio de Carlos Salinas 
de Gortari, sea o no la próxima dirigente nacional del PAN. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11385&Itemid=71 

 

(Balance Financiero/Socorro López Espinosa) 

 
Peña Nieto, un año económico perdido 
El primer año de gobierno de Enrique Peña Nieto se caracterizó por la actividad concentrada en el Congreso, 
con las diversas reformas enviadas por el Ejecutivo y que el Legislativo aprobó. De lo demás los resultados no 

son positivos, toda vez que la economía está estancada. 
El gobierno inició con la promulgación de la Ley de Víctimas, siguió con el envió de las iniciativas al Congreso y 
su posterior discusión, modificación y aprobación, tales como la de Telecomunicaciones, Educación, Hacendaria, 

Financiera; además del anuncio de programas como la Cruzada contra el hambre y el nuevo Plan Nacional de 
Vivienda. 
Esta semana está por aprobarse la reforma electoral y en breve iniciará la discusión y, en su caso, aprobación 
de la reforma energética. 
Aun cuando ya fueron aprobadas, falta la elaboración o modificación de leyes secundarias, y como algunas 
incluyen reformas Constitucionales resta que pasen por los Congresos Estatales para que puedan promulgarse 
y se proceda a su aplicación. Lo cual ocurrirá a lo largo de 2014, posiblemente. 

Es la aplicación lo que llevará tiempo y más para que empiecen a registrarse los anhelados resultados. 
Ya en agosto pasado en este mismo espacio señalé que Peña Nieto no disfrutará del todo de los beneficios que 
generarán las reformas, precisamente por todo el proceso que conlleva la aprobación y puesta en marcha de la 

nueva legislación. 
Mientras eso ocurre la economía mexicana se mantiene prácticamente estancada, aunque el gobierno tiene 
puesta la mira en la incipiente recuperación que empieza a mostrar el vecino del norte: Estados Unidos. 

En la medida en que mejore la producción industrial y el consumo interno en EU, en la misma medida se 
elevará la demanda de productos y materias primas procedentes de México. Sin embargo, ello no es suficiente 
ni seguro para el crecimiento de la economía mexicana. 
Se dice que el gobierno federal ejercerá lo más pronto posible el presupuesto de 2014, principalmente en 
infraestructura y con ello se reactivará la industria en general. 
Si bien lo anterior es positivo, no es suficiente para enfrentar el desempleo, la baja calidad de empleo y eñ 
castigado poder adquisitivo de la población. 

En innumerables ocasiones se ha señalado la falta de una política industrial, que defina qué tipo de industria se 
requiere para el país y las diversas acciones que deben llevarse a cabo para que se productiva y competitiva 
tanto a nivel interno como externo. 
En la medida que se avance en ello se podrá mejorar el empleo y, por consiguiente, las condiciones 

socioeconómicas de millones de mexicanos. 
Por supuesto que no es fácil llevarlo a cabo, pero mientras más se pospongan tales acciones y la esperanza 
esté centrada en la recuperación del vecino del norte, el desarrollo será muy lento en México en la 

administración peñista. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11375&Itemid=73 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
La Sombra que Persigue a Mario Marín 

Tiene toda la razón el diputado marinista Víctor Díaz Palacios: "Mario Marín Torres es un activo del PRI". 

Aunque habría que agregar: es un activo que hace perder elecciones. 
Cómo olvidar que en la más reciente campaña electoral hubo voces que dijeron que Marín ya no era un factor de 
desprestigio y que, en consecuencia, no le restaba votos al priismo. 
Y dijeron más: que meter en la campaña —de desprestigio— a Marín sería infructuoso, una vez que se había 
agotado el efecto negativo de sus escándalos. 

Quedó en claro que el veneno marinista seguía vivo cuando los números en las encuestas cambiaron 
vertiginosamente a raíz de que el equipo de Tony Gali metió en la contienda al ex gobernador. 
No podía ser de otra manera. 
Y es que la sombra del desprestigio perseguirá a Marín toda la vida. 
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Lo mismo les pasó a Porfirio Díaz y a Gustavo Díaz Ordaz. 
El general veía fantasmas en su París con aguacero y la vejez le trajo una aguda depresión, en tanto que al 
expresidente lo derrotó una soledad habitada de voces y ruidos del 68. 
El rumor de que Marín podría llegar como delegado del PRI en Quintana Roo —desmentido por la realidad— puso 
a temblar a los priistas del estado gobernado por Roberto Borge. 

Y es que ya veían al amigo de Kamel Nacif despachando desde la Villas Solymar, donde el tristemente célebre 
Jean Succar Kuri hacía sus fiestas orgiásticas con niñas a las que llamaba sus "putitas". 
Escenario más terrible no lo pudieron haber imaginado ni los enemigos del gobernador Borge. 
Por eso y para curarse en salud, apresuraron el nombramiento de otro ex gobernador desprestigiado, Ulises 
Ruiz, a quién cuando menos no se le liga con el depredador sexual de menores. 

El mensaje es clarísimo: si Marín llega a algún estado como delegado del CEN del PRI, los priistas locales serán 
sacrificados como chivitos en precipicio. 

No hay otra lectura en este valle de lágrimas. 
El Tío Amador y su Sobrino Amadorcito. 
En los tiempos del general Anastasio Somoza en Nicaragua solía ocurrir lo que escribió en un brillante epigrama 
el poeta Ernesto Cardenal: "El general Somoza inaugura la estatua del general Somoza frente al estadio ‘general 
Somoza’". 
Eso mismo ocurrirá en Veracruz aunque con diferentes personajes. 
El epigrama podría quedar como sigue: el ingeniero Amador premia con la medalla "ingeniero Amador" a su 

sobrino Martínez Amador. 
En efecto: gracias a los buenos oficios de Alberto Amador Leal, delegado de Gobernación federal en Veracruz, su 
sobrino Omar (Martínez) Amador, alcalde de lo que queda de Huauchinango, recibirá el Premio Nacional de 
Desarrollo Municipal promovido, entre otros, por su orgulloso tío. 

Dicho premio se da a los alcaldes que hayan elevado el nivel de vida de los habitantes. 
En efecto: Omar (Martínez) Amador cumple a cabalidad con esta tesis, una vez que ha inaugurado hasta cuatro 

veces una misma vialidad. 
Y es que los materiales de construcción son tan malos que a los pocos minutos de inaugurada la obra empiezan 
a sobresalir los baches de rigor. 
Kafka no podría haber construido un mejor personaje de ficción. 
¡Felicidades, señores Amador! 
¡El Pueblo los ama! 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6541 

 

(Pájaros en el Alambre) 
 
Ya descubrimos que en la Auditoría Superior del Estado mandaron a tapar con una cortina blanca todas las 
figuras religiosas que hay en la capilla donde sesiona la Comisión Inspectora -la que se encarga de revisar las 

cuentas de los sujetos de revisión como los presidentes municipales-. 
Los pájaros piensan que quizá esta medida se tomó porque los señores diputados de la referida comisión 
legislativa se sienten vigilados por estas esculturas religiosas. Otros piensan que los taparon para que estos no 

vean ‘las cochinadas’ que hacen cuando se trata de encuadrar los números. 
Este miércoles estará en Puebla el secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos Zepeda, no vendrá a 
‘echarse unos tragos’ de tequila, sino que estará en la develación de la leyenda ‘Centenario del Ejército 
Mexicano 1913-2013’ que ya está colocada con letras de oro en uno de los muros de honor del Congreso del 
estado. 
En verdad fue un gran acierto el programa de la iluminación navideña en la capital poblana, pues varios lugares 

están muy bien adornados como el Zócalo, Analco, Los Fuertes y el jardín del Carmen. Estos adornos están 
llenando de vida la ciudad, en esta época decembrina. 
En el Centro Histórico se siguen viendo franeleros que lucran con la vía pública y que muchas veces están 
coludidos con personas que se dedican al robo de autopartes; se asumen como dueños de la calle y mantienen 

su cuota de -por lo menos- 10 pesos por espacio, de no pagar, hay consecuencias. 
Ayer por la tarde, la mayoría de los presidentes auxiliares de la ciudad de Puebla fueron a buscar al líder del 
Congreso del Estado, Mario Riestra Piña, no le fueron a reclamar sino a agradecer que haya salido la reforma a 

la Ley Orgánica Municipal que pondrá orden en estas demarcaciones. Las dos partes se mostraron agradecidas y 
hasta se tomaron la foto del recuerdo. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6543 
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(Parabólica/Fernando Maldonado) 

 
AMLO, ausencia indeseable 
La ausencia de Andrés Manuel López Obrador en momentos en que se intensifica el debate por la propuesta de 
reforma energética en el Congreso de la Unión no puede ser una buena noticia para la izquierda en un país con 
una notable ausencia de contrapesos. 
Sobre todo en momentos en que la pelea por la opinión pública parecía ganada por la causa del tabasqueño 

tras una larga lucha que comenzó hacia finales de la década de los 80, como quedó documentada en una 

fotografía de la revista Proceso, con un López Obrador con la cabeza y camisa ensangrentada, tras el bloqueo a 
los pozos petroleros en Tabasco. 
Una encuesta de la empresa Parametria de Francisco Abundis levantada entre el 21 y 25 de noviembre ilustra: 
el 48 por ciento de las personas encuestadas consideró como un perjuicio la llegada de inversión privada a 
Pemex, contra un 38 que lo supuso un beneficio futuro. 
La diferencia en la percepción de la gente se acentúa en el caso de Comisión Federal de Electricidad, con un 53 
por ciento de opiniones negativas contra un 13 por ciento en positivo. El margen de confiabilidad de la firma de 

medición de opinión, dice la vitrina metodológica, es de 95 por ciento. 
El padecimiento del corazón que obligó a Amlo a ausentarse del cerco al Senado este miércoles para intentar 
que avance la propuesta para modificar el régimen Pemex CFE constituye un reto formidable para sus 
seguidores, que le habían permitido llenar en cinco ocasiones consecutivas la plancha del Zócalo del Distrito 
Federal, desde septiembre pasado. 
Mesías tropical, bautizó el historiador Enrique Krauze al hombre que ayer fue ingresado al hospital Médica Sur 

del DF, lo que motivó un activismo inusitado en redes sociales. Para las 14:00 horas en Twitter ya el nombre 
del centro hospitalario había sido mencionado 26 mil 384 veces y el de López Obrador, 17 mil 691. 
Esos números se triplicaron hacia las 21:00 horas con unas 93 mil menciones del activista de la izquierda y 40 
mil Médica Sur en este microblog. La creación de dos hashtag para denostarlo #RIPAMLO y 
#MeInfartoComoLópezObrador también alcanzaron una repercusión notable. 
López Obrador deberá guardar reposo y mientras tanto los miles de seguidores deberán ser capaces de 
organizar la lucha desde sus propias trincheras o de lo contrario, estaremos ante el desdibujamiento de un 

movimiento tan incómodo al poder, como necesario para frenar sus abusos. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.Up8OXdIW1GY 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Reforma Electoral al vapor 
Aunque es difícil saber en qué terminará finalmente la reforma política electoral, por la premura con 
que trabajan los senadores en su aprobación ante la urgencia del PRI y la Presidencia de la República de 
sacar antes del 15 de diciembre la Reforma Energética, el dictamen que se discute ya perfila cuáles serán 
los principales cambios. 
En términos generales podría decirse que se trata de una reforma centralista y centralizadora, 
que acota a los gobernadores en temas como la integración de los institutos estatales electorales y la 

reelección de presidentes municipales y diputados locales, y que privilegia a las burocracias partidistas 
al meter candados legales a la reelección de diputados y senadores, y mantener el actual sistema de 
representación proporcional. 
La iniciativa panista, base del dictamen aprobado por las cinco comisiones de Cámara Alta que intervinieron 
en su elaboración, fue mochada en varios de sus puntos torales. La reforma política sí incluye la 

sustitución del IFE por el Instituto Nacional de Elecciones (INE), más no la desaparición de los 

institutos estatales que ahora tendrán un rol secundario como órganos autónomos locales, cuyos 
consejeros serán designados centralmente por el Consejo General del INE. 
El Frankenstein electoral que aquí se anticipó —y que fue planteado por los consejeros políticos y jurídicos 
de la Presidencia, frente a las presiones de algunos gobernadores priístas— es una de las novedades de 
esta apresurada e improvisada reforma. 
El INE ya no quedó como la única autoridad electoral de carácter nacional, encargada de organizar 
todos los procesos electorales federales, estatales y municipales, sino como autoridad rectora en materia 

de elecciones que designará a los consejeros locales, pero sin inmiscuirse en la preparación y 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 04 de Diciembre de 2013 

 
 

 31 

organización de los comicios estatales y municipales. 
Lo anterior significa que el país no tendrá una sola estructura electoral nacional, pese a que en la 
mayoría de los estados las elecciones federales y locales ya son concurrentes, sino un remedo de IFE para 
procesos federales y 32 institutos estatales para comicios locales, y 33 diferentes códigos electorales, 
uno de carácter federal y 32 por una cada una de las entidades que conforman la República Mexicana. 

Una auténtica estupidez desde el punto de vista organizativo y presupuestal. 
¿No sería mejor mantener el IFE, aun con todas sus carencias y defectos, en lugar de 
un Frankenstein electoral como el INE que tiende a nacer sin el aval y reconocimiento del PRD y quién 
sabe de qué otros partidos con representación en el Congreso de la Unión? 
Una cuestión positiva de la reforma política electoral es que esta romperá con el viejo atavismo del 

siglo pasado y que le permitió al PRI consolidar un sistema presidencialista de tipo autocrático y 
semiautoritario. La reelección de diputados y senadores hasta por un periodo de 12 años, y de alcaldes 

y diputados locales es, sin duda, lo más destacado de esta reforma, aunque su entrada en vigor se 
pospondrá hasta el 2018. 
Algo que todavía no se sabe si pasará o no es el candado legal que las cúpulas partidistas quieren 
introducir en esta reforma —condicionando la reelección a la postulación por el mismo partido— para evitar 
los chantajes de sus militantes y garantizar la lealtad de sus legisladores. 
En lo personal no veo mal esta condición, siempre y cuando el beneficio de la reelección se limite a  
senadores y diputados de mayoría relativa, y no a los de representación proporcional. Dejarla abierta 

indiscriminadamente sólo fortalecerá las burocracias partidistas, su opacidad para rendir cuentas y la 
discrecionalidad con que manejan los recursos públicos que reciben o que se autoasignan desde el Congreso de 
la Unión. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
La UNIDES en liquidación 
Pues con la novedad señor gobernador que la Unides está cerrada y tiende a desaparecer. La oferta 

educativa del gobierno del Estado ofrece a través de este modelo de educación superior tiene 
suspendidas sus inscripciones hasta el mes de agosto del 2014, después de que tiene más o menos 
medio año de permanecer así, lo que significa que el proceso de inscripción para los aspirantes pasa 
un proceso de hibernación de año y medio ¡año y medio! 
Pero ¿qué pasó ahí? Es decir ¿a qué se debe que la Universidad del Desarrollo suspendió su proceso de 
inscripción? La verdad es que los procesos de revisión de programas no pueden llevarse tanto tiempo a menos 

que exista desinterés de la Secretaría de Educación Pública por mantener el modelo educativo del que se hace 
referencia. 

De hecho la UNIDES ha sido marginada en este gobierno de tal grado que se creó la Universidad en línea, que 
permite a los aspirantes a licenciados estudiar con el reconocimiento de las Universidades, Nacional Autónoma 
de México y (Benemérita) Autónoma de Puebla, aunque su oferta académica es reducida. 
Claro que los costos por estudiar en las Universidades del Desarrollo y/o en Línea son de acceso popular, lo que 
permite a cualquier ciudadano de escasos recursos acceder a la educación superior. O sea que, por ahí no se 

puede criticar al gobernador, quien tiende a cerrar una Universidad barata y abrir otra igualmente barata. 
Sin embargo, la tendencia a cerrar la Universidad del Desarrollo y terminar con los programas para las 
generaciones que actualmente estudian ahí, es evidente. Tal vez resulte muy cara si se compara el costo de la 
inversión con el número de egresados. Y puede que tenga razón el genio que descubrió que cerrar la Unides es 
un acto que pasará inadvertido o que a nadie le importa. 
Lo peor de todo, es el engaño para los aspirantes: venga en agosto, venga en noviembre, venga en diciembre 
y ahora venga en agosto ¡pero del 2014! O sea, ya merito. 

Si el gobierno no quiere anunciar la liquidación de la Universidad del Desarrollo, De Buena Fuente está en 
posibilidad de advertirlo con casi un año de anticipación. Luego no digan que no se los dije. 

El Verdugo 
Ahora resulta que la versión que dio a conocer el periódico Reforma en el sentido de que Mario Marín sería 
delegado del PRI en Quintana Roo, no fue más que una manera de avivar las críticas hacia el góber precioso, 
para eliminarlo del escenario. El Verdugo dice: apenas y hacen bien. 

Gracias. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-12-03/la-unides-en-liquidacion 
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(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
EPN vs el Poder (Feudal) de los Gobernadores 
Algo hay que reconocer a Enrique Peña Nieto: ha cumplido al pie de la letra con la misión de impulsar leyes y 
reformas que otorguen más facultades al presidente y reduzcan o acoten el peso de las instituciones, los 
medios de comunicación, la sociedad civil y sobre todo de los gobernadores, en un claro retroceso de 30 o 40 
años; un regreso a los tiempos del Presidencialismo autoritario y omnipotente, donde el poder se 

concentra en una sola persona: el huésped de Los Pinos. 
Se pueden enlistar las medidas adoptadas por la Presidencia para limitar el margen de acción de 

los gobiernos estatales desde tres vías: la económica, la electoral y la de seguridad, y para volver a la 
tradición priísta donde los gobernadores en realidad no eran una fuente de un poder tal que los hiciera 
parecer como posibles candidatos en la próxima elección y en donde la siguiente figura presidencial, El 
Sucesor con mayúsculas, emanaba única y exclusivamente de los círculos cercanos del presidente: 

1. La creación de un Instituto Nacional Electoral, que aunque acotado, les restará margen de maniobra para 
influir en los comicios locales y especialmente en sus propias sucesiones. 
2. La Ley Nacional de Responsabilidad Hacendaria, que regula la contratación de deuda por parte de 
estados y municipios. 
3. La centralización de la nómina magisterial, que les quita la administración de las plazas y de los jugosos 
recursos con los que podían comprar lealtades y estructuras electorales. 
4. La Estrategia de Contratación Pública, que plantea concentrar las licitaciones y la compra de bienes 

públicos en el ámbito federal, especialmente la adquisición de medicinas. 
5. La creación de una Gendarmería Nacional con facultades para ingresar discrecionalmente a estados y 

municipios en donde se estime necesaria su presencia. 
6. La fundación de una instancia nacional que regule la contratación de publicidad de los tres órdenes de 
gobierno bajo el criterio de “utilidad pública”, y: 
7. La reforma en transparencia, que amplía las facultades del IFAI y le otorga la de supervisar y atraer casos 
de índole estatal, entre otras. 

Así, Peña Nieto se ha propuesto combatir y reducir el poder feudal de los gobernadores, convirtiendo a 
Los Pinos otra vez en el epicentro del poder, el principio y final de todo. Busca, paradójicamente, eliminar 
los factores que él, como gobernador del Estado de México, utilizó para llegar a la Presidencia. 
Desde hace al menos década y media, debido a la debilidad de las instituciones, la guerra perdida por la 
libertad de expresión y la frivolidad con que Vicente Fox y Felipe Calderón condujeron la Presidencia, 
los gobernadores lograron consolidar poderes sin contrapesos ni controles y extender redes de poder 

económico y político sin fin, convirtiéndose en auténticos virreyes de sus terruños. 
Eso, todo eso, quiere Peña Nieto que termine y sobre todo que él, sólo él, decida quien o quienes tienen 

boleto para la sucesión del 2018. 
En otras palabras, el regreso del Presidencialismo omnipotente y autoritario al que el PRI nos acostumbró 
durante 70 años y que hoy, de la mano de uno de sus cachorros más aplicados, regresa por sus fueros, 
confirmando en los hechos los peores temores de quienes advertían sobre los peligros de apoyar en las urnas lo 
que a todas luces terminaría siendo, como ya es, la restauración priísta, con sus consecuencias obvias: 

disminución del pluralismo político, eliminación del equilibrio de poderes y acotamiento de las libertades, quizá 
el mayor peligro del gran proyecto peñista puesto en marcha pese a la oposición de los gobernadores, 
los grandes damnificados del nuevo esquema de juego político en el que hoy descansa la nación. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Licitan cinco obras para Audi 
El gobernador Rafael Moreno Valle sabe que la puesta en marcha de la planta Audi en San José Chiapa 

representa el mayor legado económico que dejará su administración por eso todo debe ser perfecto.  
Como ya lo ha dicho en repetidas ocasiones el mandatario, los alcances del impacto económico que tendrá Audi 
para Puebla se verán reflejados después de varias décadas pero en el corto plazo abrirá en la entidad una 
verdadera puerta de desarrollo económico.  
Por eso el tema de Audi es prioritario para el gobernador Rafael Moreno Valle y así se refleja en las cinco 
licitaciones que se hicieron este martes para complementar los trabajos de infraestructura en San José Chiapa. 

A través de Compranet es posible apreciar las obras que vienen en marcha:  
1.- Construcción del camino para el acceso de la zona industrial de San José Chiapa. 
2.- Proyecto de infraestructura para el fomento industrial en el Estado de Puebla: Camino perimetral ubicado 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 04 de Diciembre de 2013 

 
 

 33 

en el municipio de San José Chiapa.  
3.- Proyecto de infraestructura para el fomento industrial en la zona de San José Chiapa 
4.- Rehabilitación de la planta de tratamiento de la localidad de San José Chiapa.  
5.- Contratación del servicio de construcción de obra civil e instalación electromecánica de la subestación 
eléctrica de 230 kv en el municipio de San José Chiapa.  

Los ganadores de las cinco licitaciones se darán a conocer el próximo 20 de diciembre y las obras arrancarán 
de manera inmediata.  
Aunado a lo anterior el gobernador Rafael Moreno Valle ya tiene en marcha los proyectos de abastecimiento de 
agua necesaria para la planta Audi y el parque industrial para las empresas proveedoras que se creará en el 
lugar.  

Y quizá muy pronto se haga oficial la construcción de una clínica u hospital del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) para San José Chiapa.  

No se equivoca Rafael Moreno Valle cuando visualiza la enorme transformación que sufrirá San José Chiapa y 
toda esa zona de la entidad a corto, mediano y largo plazo.  
Y obviamente todo el impacto positivo que tendrá para la entidad.  
**      **      **  
¿A qué llegó exactamente Mario Rincón a la SDRSOT?  
Sin duda que la pelea entre Rodrigo Riestra y Julio Lorenzini por el control de la Secretaría generó una parálisis 
en la misma.  

Así que la tarea para Mario Rincón será retomar el control al despedir a la gente cercana a Julio Lorenzini y 
meter en cintura a Rodrigo Riestra.  
Rodrigo Riestra deberá entender las nuevas reglas o en muy poco tiempo deberá buscar refugio con su 
hermano Mario Riestra en el gobierno de Tony Gali.  

Y es que es evidente que las filtraciones de los últimos días de los despidos y supuestas contrataciones de 
familiares de Mario Rincón son una reacción de rechazo a las nuevas reglas.  

Pero el gobernador Rafael Moreno Valle tiene toda la confianza en Mario Rincón y por eso lo mandó a recuperar 
el control de la dependencia y ponerla a trabajar de nuevo.  
Si el mandatario tuviera la misma confianza a Rodrigo Riestra lo hubiera designado como titular de la SDRSOT, 
¿no cree?  
**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47026:licitan-cinco-obras-para-
audi&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 

:Que fue Eduardo Rivera Pérez, alcalde poblano y presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes, el 
principal promotor de la reelección de alcaldes, que fue uno de los puntos definidos dentro de la Agenda 
Prioritaria Municipalista de la Conferencia Nacional de Municipios de México. 
Rivera presentó la propuesta de la enmienda constitucional para la reelección de presidentes municipales en el 
Pacto por México, a los diputados federales y ante los gobernadores, para finalmente quedar aprobada la 
reelección que permitirá fortalecer a los municipios. 
:Que   la intervención inmediata y coordinada de la Dirección General de Atención a Delitos de Alto Impacto 

dependiente de la PGJE de Víctor Carrancá Bourguet envía un mensaje a los “malitos” ligados a la 
delincuencia en el sentido de que en la entidad no van a pasar. 
El golpe a una banda de secuestradores en Tehuacán con el rescate de la víctima favoreció la indagatoria para 
detectar a dos peligrosos delincuentes que presuntamente estarían relacionados con más de una veintena de 
homicidios y secuestros. Los criminales fueron enviados a la Subprocuraduría Especializada en Investigación de 
Delincuencia Organizada (SEIDO), dependiente de la PGR. 

:Que  hoy podría llamar poderosamente la atención a los ciudadanos el blindaje militar de una parte del Centro 

Histórico, pero la presencia castrense está relacionado a la presencia del secretario de la Defensa 
Nacional, Salvador Cienfuegos Zepeda, en la sede del Congreso del estado. 
Como ha ocurrido en otras entidades, Cienfuegos participará en la sesión pública solemne para la inscripción 
en letras de oro, en uno de los muros de honor la leyenda: 1913-2013 “Centenario el Ejército Mexicano lealtad 
y patriotismo por México”, acto donde se prevé la presencia del gobernador Rafael Moreno Valle y el 
presidente del Poder Judicial local. 

Que  un par de décadas atrás, la facultad de Medicina de la UAP gozaba de un prestigio a prueba del Examen 
Nacional de Residencias Médicas, pero en la actualidad la realidad es otra, adversa a los egresados de bata 

http://impreso.milenio.com/
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blanca. 
En el resultado de los exámenes la UPAEP apareció en la posición 37 con 60.761, el campus Tehuacán de la 
UAP apareció en el lugar 58 con 58.369 y la facultad de Medicina UAP (Puebla) en la posición 59, con 58.369. 
Lo que se ve no se juzga. 
http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_202359827.html 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Reforma política, de final cardiaco 
Ajenos a los enjuagues legislativos de los partidos políticos, la reforma política, embarrada con los acuerdos 

secretos de la reforma energética, hace de la aprobación un final cardiaco, y no precisamente por el infarto –
amlocardio- al miocardio del ex candidato presidencial. 
Si a la aprobación de las dos principales reformas pendientes le metió presión el abandono del Partido de la 

Revolución Democrática del Pacto por México, la irrupción de Diego Fernández de Cevallos con su propuesta 
energética, crispó y tensó más las negociaciones. 
El punto medular de la postura de Fernández de Cevallos de reforma “patriotista o entreguista” está contenido 
en el punto 9. “Deberá especificarse en la reforma constitucional que Pemex y la CFE son y seguirán siendo 
propiedad exclusiva de la nación y que el Estado y las leyes protegerán su fortaleza, modernización y 
competitividad”, de once puntos expuestos en Milenio Diario. 
El debate de la reforma política siguió su curso en la víspera y amanecerá el país con una enmienda 

constitucional para modificar disposiciones legales clave como la reelección de legisladores federales y locales, 
así como de presidentes municipales. 
Uno de los puntos que ha generado mayor tensión por las implicaciones financieras y logísticas de las 

elecciones venideras está relacionado con la creación del Instituto Nacional de Elecciones en sustitución del 
Instituto Federal Electoral. 
Designación de consejeros electorales en el estado, elevar 3% de la votación para mantener el registro de 

partidos políticos, causales de nulidad de las elecciones por rebasar topes de campaña, funciones de fiscal 
autónomo a la PGR en los procesos electorales y designación de magistrados, entre otros, en el tablero 
electrónico de votación de la Cámara Alta. 
Las reformas política y energética, con el sitio por parte de los “morenos” de las instalaciones del Senado de la 
República y la exigencia del perredismo de una consulta popular, al grado, estos últimos, de demandar la 
suspensión de la aprobación de la reforma energética.  
Se cierra el 2013 a alta velocidad en el proceso legislativo, lleno de acontecimientos exógenos, literalmente, de 

final cardiaco. 
http://www.milenio.com/firmas/pablo_ruiz_meza/Reforma-politica-final-cardiaco_18_202359766.html 

 

(René Sánchez Juárez) 

 
El primer año de EPN 
Se ha cumplido un año del regreso del PRI a los Pinos y el gobierno federal encabezado por Enrique Peña Nieto, 

sufre con manifestaciones en la calle, una izquierda en la defensa del petróleo, reformas importantes como la 
política y la energética bloqueada, violencia en país, la popularidad del presidente tiene calificación reprobatoria 
y un Pacto por México fallido. 
Con esta crisis se cumple el plazo de entregar su primer informe de gobierno, donde el mensaje fue 
esperanzador, sin embargo, lo que vemos contradice el mensaje. La economía se encuentra estancada, no ha 
habido un verdadero desarrollo económico solamente hemos tenido una estabilidad económica, la cual no 
genera empleos ni eleva la calidad de vida de los mexicanos. Los programas sociales como "Cruzada Nacional 

contra el Hambre" que tiene como propósito abatir los índices de hambre en los municipios más pobres del país 
ha brillado por su ausencia. En temas educativos, la reforma ha entrado vigor con la complacencia del SNTE, no 
así de la disidencia de la CNTE, la cual aun no se encuentra satisfecha y sigue en reuniones y manifestaciones 

en el Distrito Federal. 
El saldo de la actual administración no puede calificarse como positivo a pesar de que logró reformas 
importantes como es la de telecomunicaciones, educativa y hacendaria las primeras dos a través del Pacto por 
México donde junto a los partidos Acción Nacional y el de la Revolución Democrática y la última sólo con el 

apoyo del PRD. 
Una de las principales herramientas con las que contaba Peña Nieto para cabildear temas primordiales para el 
país se encuentra estancada por la abrupta salida del PRD y es que al parecer sólo lo utilizaron para aprobar las 
reformas y cuando por fin iba a poder negociar una reforma política a través de su voto en la energética no le 
cumplieron y se suma a la izquierda para mostrar su inconformidad por la privatización de Pemex. 
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La violencia que vivimos el sexenio pasado fue uno de los principales problemas que generó y enfrentó el 
gobierno federal, con el cambio de administración se creía que Peña Nieto iba a instrumentar nuevas 
estrategias para combatir el crimen organizado y disminuir los índices de violencia; sin embargo, vemos que el 
número de homicidios relacionados al narcotráfico han incrementado, se habla de delincuentes de visita en 
instituciones como el Senado de la República y hay quienes proponen la desaparición de poderes en Michoacán. 

Pareciera que el presidente ha gastado todo su bono político por haber aprobado estas reformas; sin embargo, 
no ha aprobado la más trascendente para el país que es la energética, con una izquierda encabezada por López 
Obrador y Morena quienes darán batalla por evitar la privatización del petróleo con acciones pacíficas. AMLO 
anunció un "cerco al Senado" en cuanto comiencen las discusiones de la reforma energética y un PRD 
traicionado que ya manifestó su presidente Jesús Zambrano, que forzarán a la consulta popular y ha 

adelantado que irán en contra de la reforma. 
Si todo esto fue en el primer año ¿qué nos depara en cinco años? 

http://www.milenio.com/firmas/rene_sanchez_juarez/primer-ano-EPN_18_202359764.html 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
AMLO, liderazgo en peligro 

Tuvo que sufrir un infarto agudo al miocardio para demostrar que su figura es indispensable para equilibrar la 
política nacional, para evidenciar que la izquierda sin él no es una oposición auténtica y para unificar al 
perredismo en torno a un tema único, AMLO. 
Y es que el peje como también se le conoce, sin querer queriendo como dijera el clásico, acaparó las notas 

principales de los distintos medios de comunicación, quienes una vez enterados de su ingreso al Hospital 
Médica Sur se mantuvieron pendientes de su estado de salud. 

Dirigentes partidistas, diputados, senadores, empresarios y seguidores de distintos sectores se solidarizaron 
ayer con la familia de Andrés Manuel López Obrador (AMLO), quien demostró el arrastre y la popularidad 
que mantiene, sobre todo, entre las clases más vulnerables. 
Aún enfermo, AMLO tuvo la capacidad de opacar temas como la discusión de la Reforma Político-Electoral al 
seno de la Cámara de Senadores del Congreso de la Unión. 
El propio Presidente Enrique Peña Nieto (EPN) interrumpió el inicio de su discurso ofrecido en la firma de 
convenios para la implementación de la reforma educativa a fin de solidarizarse con la familia de AMLO y 

desearle al dirigente de Morena “una plena y pronta recuperación”. 
El ex candidato presidencial provocó un sinfín de opiniones y comentarios sobre su estado de salud en las redes 
sociales, en los noticiarios locales y nacionales, así como una serie de especulaciones plagadas de buena 
voluntad y mala leche. 

La delicada situación física por la que atraviesa el famoso peje demostró varias cosas: primero, que sigue 
siendo un elemento clave en el desarrollo de la política en el país; segundo, que su populismo o liderazgo es 
desorbitante; y tercero, que al final la izquierda sin AMLO, dígase PRD, PT, Movimiento Ciudadano y otros 

partidos, son poco o nada sin él. 
En lo personal, considero que el PRD aún no termina por convencerse de cobijar y reimpulsar a Cuauhtémoc 
Cárdenas Solórzano como su nuevo caudillo porque no han logrado recuperarse del divorcio y abandono de 
AMLO. 
Sobre todo porque el fundador del sol azteca tal vez esté más desgastado que el propio líder de Morena, toda 
vez que su lucha política parece coyuntural y enfocada sólo al tema del petróleo y la Reforma Energética. 
Es difícil, además, que algunos de los líderes perredistas como René Bejarano, pejista de hueso colorado, 

acepten someterse a la voluntad de Cuauhtémoc, quien no parece tener las fuerzas suficientes para 
contrarrestar la estructura gubernamental de Peña Nieto. 
El caso es que aún enfermo López Obrador es capaz de organizar y llevar a cabo hoy una mega manifestación 
en el Senado que pretende repudiar la Reforma Energética de Peña. Ya veremos de qué tamaño es su 

convocatoria. 
Ayer, por cierto, la excelente periodista Carmen Aristegui cuestionaba en su portal de noticias si AMLO debería 

continuar su actividad política o retirarse por su avanzada edad (60 años). 
Al respecto, considero que AMLO si bien ha incurrido en excesos y populismo, igual que muchos otros políticos, 
incluido el propio Presidente de la República, también representa un equilibrio que impide un autoritarismo 
total en el país. 
AMLO, al menos, se atreve a señalar con todas sus letras los errores, abusos y exuberancias de muchos de 
nuestros gobernantes, particularmente del mandatario nacional; además que le permite a los mexicanos 
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desear, aspirar y soñar con un país verdaderamente democrático. 
Dijeran por ahí, es un mal necesario. 
---------------- 
* Fin al negocio en las Juntas Auxiliares 
Por fin, el Congreso del Estado aprobará hoy la reforma a la Ley Orgánica Municipal, la cual da pasó a la 

regulación, control y fiscalización de las Juntas Auxiliares, tal como lo propuso el bloque mayoritario en la 
cámara de diputados encabezado por el diputado panista Mario Riestra Piña, presidente de la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política. 
Así que gracias al cabildeo y operación política del líder del Congreso hoy las modificaciones a la norma que da 
vida a las citadas demarcaciones será modifica con apoyo incluso de los arrepentidos diputados priistas. 

Por cierto, no fue un logro de los diputados tricolores el hecho de que los plebiscitos continuaran para definir a 
las autoridades auxiliares de las 453 demarcaciones de todo el estado, ya que la iniciativa presentada por el 

PAN, PRD, Panal y el resto de los partidos antagónicos al PRI nunca incluyó la desaparición de estos 
mecanismos de elección. 
Con las modificaciones a la ley, las nuevas autoridades auxiliares podrán durar en el cargo 4 años y nueve 
meses (serán electos en abril de 2014, tomarán posesión el 15 de mayo del mismo año, y por concluirán su 
gestión el segundo sábado de febrero de 2019, por única ocasión), serán titulares de órganos desconcentrados 
de los ayuntamientos, además que serán sujetos a la fiscalización de las contralorías. 
Las nuevas juntas no podrán designar a sus policías y deberán entregar informes detallados de sus gastos e 

ingresos mensuales. 
---------------- 
* Senador Barbosa, hospitalizado    
Desde aquí mi solidaridad para la familia del Coordinador de los Senadores por el PRD, Luis Miguel Barbosa 

Huerta, quien se encuentra internado en uno de los hospitales Ángeles de la Ciudad de México, luego de haber 
sufrido una descompensación provocada por la diabetes, la cual se sumó al estrés y el descuido en su 

alimentación. 
Luis Miguel Barbosa, originario de Tehuacán, Puebla, ingresó al Hospital Ángeles en días pasados, luego de 
sufrir debilitamiento y un desmayo que lo obligaron a permanecer internado y bajo observación. 
La ausencia del Senador perredista a los últimos eventos organizados por su partido, así como a la sesión en la 
que se discutió la aprobación de la Reforma Político-Electoral, se debió precisamente a su delicado estado de 
salud.  
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2777&-Posdata-iMLO,-Iieyu%20zuo-yi-pyIiuuo 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
¿Otra del Torquemada del sexenio? 
Apenas ayer en este espacio se ponía en duda la lealtad que los priistas poblanos tienen hacia su jefe máximo, 
Enrique Peña Nieto, o, mejor dicho, la posibilidad de que se le rebelen al gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, ahora que se diseña una estrategia para reposicionar al primero sobre el segundo en el imaginario 
popular local. 

Antes de que cantara el gallo, los tricolores, que en San Lázaro levantan el dedo ungidos por el tricolor y en 
presunta representación de los poblanos, dieron una muestra de quién les marca la línea. 
Por una extraña razón, la diputada Ana Isabel Allende Cano pretendió tramitar un punto de acuerdo para que el 
Legislativo federal exhorte al señor gobernador a que mejore la seguridad pública, pues los índices que emanan 
de organismos serios y desinteresados, como el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, el Instituto 
Ciudadano de Estudios Sobre la Inseguridad, México Evalúa y del Sistema Nacional de Seguridad Pública 
confirman un aumento dramático en la delincuencia para la entidad, al punto que en algunos ilícitos, como el 

robo, la situación hoy es peor a cuando mandaba el impresentable Mario Marín Torres. 

El punto fue incluido en La Gaceta Parlamentaria y el orden del día, pero chasco se llevó la representante 
popular por Ciudad Serdán cuando de un plumazo su propuesta fue eliminada. 
Fuentes cercanas a la legisladora afirman que padeció en carne propia lo que semanas antes sufrió su 
homóloga, pero por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Roxana Luna Porquillo, cuando intentó 
presentar un punto de acuerdo contrario a la propuesta morenovallista de privatizar el agua: indirectas, 
advertencias, amenazas. 

El tecleador ha escuchado que estos estilos del medioevo son los favoritos del Torquemada de la administración 
estatal, e inmediatamente pensó en el nombre de Eukid Castañón Herrera, pero la fuente que contó lo que 
usted en estos momentos lee, incrédulo lector, respondió que no sabía si los amagos y presiones zafias eran o 
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no obra del contralor, por lo que no puedo afirmárselo. 
Lo que sí estoy en condiciones de transmitirle, porque así me lo dijeron, es que cuando la diputada por el 
Octavo Distrito electoral buscó apoyo de sus homólogos, paisanos y copartidarios en la Cámara Baja no 
encontró a nadie: curiosamente habían abandonado la sala de plenos. 
¿A dónde habrán ido todos juntos al mismo tiempo? 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/04/otra-del-torquemada-del-sexenio/ 

 
(Editorial) 

 
Inseguridad y violencia 

E l Movimiento Alternativa Social en Puebla (MAS) dio a conocer una serie de cifras –obtenidas del cruce de 
datos públicos ofrecidos por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), del Instituto Ciudadano de 
Estudios Sobre la Inseguridad (ICESI), México Evalúa y del Sistema Nacional de Seguridad Pública– en las que 
pone en evidencia la inseguridad que padecen los habitantes del estado con la administración de Rafael Moreno 

Valle. 
El señalamiento de esa agrupación no es el único: a éste se sumó el reclamo de la disidencia magisterial del 
SNTE, que denunció por separado el incremento de las extorsiones telefónicas a profesores poblanos de todos 
los niveles educativos, justo ahora que tiene lugar la entrega de aguinaldos y otras prestaciones económicas de 
fin de año. 
El gobierno estatal ha empleado recurrentemente el discurso de que los hechos violentos que se han 
presentado en la entidad son “casos aislados”, y que la entidad es una de las más seguras del país, en donde 

no ocurren enfrentamientos o ejecuciones, como en los estados del norte. 
Pero situaciones como las que ocurren en la capital del estado, donde los robos a casas habitación y a 

transeúntes van a la alza, o bien la violencia en municipios como Guadalupe Victoria, donde la ola de 
secuestros, muertes y robos llevó a la expulsión del alcalde, y más recientemente en Tehuacán, donde es 
necesaria una intervención más decidida en materia de seguridad, están generando condiciones para que el 
gobierno pierda su capacidad de intervención y de respuesta ante una demanda ciudadana legítima, como lo es 
la seguridad pública. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/04/inseguridad-y-violencia/ 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• El Peje la vió cerca  
• El gobernador y la CONAGO 

• Por fin reestructuran a las Juntas Auxiliares 

A pesar del pre infarto que llevó a Andrés Manuel al hospital de urgencias, la estrategia de “cercar” el Senado 
de la República a partir de este día cuando se dictamine la reforma política. Fue su hijo quien tomó la bandera 
del movimiento, mientras El Peje se recupera en el Hospital, con la puntual invitación y exhorto a participar 
este día en dicha actividad ya anunciada con anterioridad por su padre. 
El Peje la vio de cerca, sin embargo este evento indeseable para cualquiera, será el detonante, como ya se vio 
ayer, de este movimiento de resistencia al que llamó el tabasqueño en contra de las reformas que promueve el 

gobierno federal.  
En pocas palabras, resultaría "oxígeno puro" para su movimiento y para MORENA, vaya ironías de la vida.  
La lluvia de mensajes en tuiter no se hizo esperar y hubo de todo, sin embargo, siempre será lamentable una 
situación de este tipo para cualquier persona. 
En el mensaje por su primer año de gobierno, el presidente de la República Enrique Peña Nieto radicó en la 
implementación de las reformas que se estarían aprobando recientemente y las que ya fueron avaladas por el 
Congreso de la Unión y ayer ya se dio el primer paso para ello. 

Con el acuerdo de ayer entre los gobernadores del país, se avanza para que los estados hagan efectiva esta 
primera reforma constitucional y no pudo haber mejor oportunidad de acercamiento entre el mandatario Rafael 
Moreno Valle y el Presidente Enrique Peña y donde el gobernador del Estado no perdió la oportunidad para 
refrendar su apoyo a estas reformas que moverán al país. 
Por fin, se terminan los gobiernos sin ley en las juntas auxiliares donde estas autoridades, que la ley 
consideraba en inicio, administrativas, auxiliares, se volvieron en pequeños cotos de poder y fuentes de 
corrupción, sobre todo en lo que se refiere al manejo de la policía y a los ingresos por registro civil, donde cada 

quien imponía sus cuotas y sus condiciones para la expedición de actas de nacimiento, de bodas, actas de 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/04/otra-del-torquemada-del-sexenio/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/04/inseguridad-y-violencia/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/04/inseguridad-y-violencia/
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defunción y todo lo que significara una “simplificación” de trámites a los vecinos, claro siempre y cuando se 
cubrieran los “requisitos” que se reducían a dinero en efectivo o en favores. 
No desaparecen pues los 17 juntas auxiliares de Puebla, que de pueblos subalternos no tenían ya mucho, sobre 
todo las que estaban ya conurbadas a la ciudad capital y se convirtieron más bien en una colonia más de 
Puebla. 

Lo que seguirán conservando, hasta que el Ejecutivo no decida lo contrario, son los cobros por el registro civil, 
pues el Estado les entrega esa facultad, insistimos, pero eso será hasta que el gobernador decida lo contrario. 
CONFETI…Hoy el Instituto Electoral tendrá sesión para acatar una resolución del Tribunal Electoral…podría ser 
una de las últimas sesiones tras la reforma federal que crea el Instituto Nacional Electoral. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=6021 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
ESTABLE LÓPEZ OBRADOR TRAS INTERVENCIÓN EN MÉDICA SUR 
Sorpresivo para todos los mexicanos el personal internamiento que hizo ayer por la madrugada (entre las 2 y 

2.30 horas) el ex candidato presidencial de la izquierda ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, luego de que se 
sintiera mal y por su propio pie llegara al Hospital Médica Sur de la capital de la República, donde fue atendido 
por el especialista PATRICIO RUIZ, quien le practicara una intervención coronaria percutánea, señalando 
escuetamente en rueda de prensa que su condición física es estable y de buena evolución. 
Al trascender el hecho se conocieron las declaraciones del presidente de la República ENRIQUE PEÑA NIETO; 
del jefe de gobierno del Distrito Federal, MIGUEL ÁNGEL MANCERA; del líder de la Cámara de Senadores, 
EMILIO GAMBOA PATRÓN; del ex coordinador de su campaña RICARDO MONREAL ÁVILA y numerosos políticos 

que manifestaron sus deseos de pronta recuperación para el máximo dirigente del Movimiento de Regeneración 

Nacional (MORENA). Este último a su breve declaración, agregó que ANDRÉS MANUEL esta bien y que 
“tenemos líder para rato”.  
De acuerdo al parte médico emitido, el político tabasqueño ex jefe del gobierno del Distrito Federal, deberá 
permanecer en reposo para su recuperación de 2 a 5 días.  
ANDRÉS MANUEL LÓPEZ BELTRÁN, hijo del político, agradeció en el Hospital Médica Sur, las a tenciones de los 
médicos de la institución y de la misma manera a todos los que han manifestado sus muestras de solidaridad y 

cariño. Reiteró por otra parte, que ninguna de las actividades programadas se cancela, como el cerco al Senado 
de la República, 
Tras de que en un principio se manejó que le llega da del presiden te del consejo del Movimiento de 
Regeneración Nacional, había sido por un infarto al miocardio, se dijo posteriormente que se trató de un 
problema de elevada presión arterial que propició la inmediata intervención coronaria en la sala de urgencias 
de la institución asistencial.  

QUE PEÑA NIETO CUMPLA MEJORIA EN BIENESTAR SOCIAL  
Lo urgente para millones de mexicanos que en los últimos 12 años de gobiernos panistas, poco los dejaron 

satisfechos, no son las engañosas disputas tan llenas de intereses y conveniencias,entre los grupos políticos 
sino que el presidente ENRIQUE PEÑA NIETO logre dar cumplimiento a su interés de que los que habitamos 
este país, tengamos un mejor bienestar social que nos aleje de la pobreza que alcanza elevados niveles. 
Han sido varias las reformas aprobadas en el primer año de éste gobierno, aunque éstas no fueron lo 
suficientemente festejadas o aplaudidas, porque encontraron oposición, como en los casos de la educativa y 

laboral. Hoy, a punto de cerrarse el plazo del ejercicio, que vence a medio mes de los días que corren, existe la 
confianza en las cámaras de diputados y senadores que “llueva o truene” la reforma política electoral y la 
reforma energética saldrán avantes, pese a la repulsa del PRD, del MORENA en forma sobresaliente y de 
grupos y organizaciones que siguen en la puja porque no se apruebe lo que repiten hasta el cansancio es una 
privatización.  
OJALÁ SE CONOZCAN RESULTADOS DE ACTOS HISTÓRICOS 
Hoy que la moda política ha llevado a llamar “histórico” a todo acto social que se realiza y supera a otros de 

gobiernos de distintos sellos ideológicos, la SEDESOL en su combate “histórico a la pobreza”, dice a través de 

la delegación en Puebla que se ha firmado un convenio de colaboración con universidades poblanas, donde 
dicho acuerdo contribuye “a erradicar la pobreza” a través del servicio social y el trabajo comunitario.  
Apenas el lunes pasado 2 de diciembre, el delegado federal, JUAN MANUEL VEGA RAYET, de la Secretaría que 
preside ROSARIO ROBLES BERLANGA, dio a conocer la firma del convenio de colaboración con instituciones de 
estudios superiores para que los universitarios puedan realizar residencias profesionales o servicio social en 

diversas poblaciones con el fin de fortalecer la estrategia de inclusión y bienestar social en el marco de la 
Cruzada Nacional Contra el Hambre, que lleva a cabo el presidente ENRIQUE PEÑA NIETO. 
Las instituciones participantes son: Universidad Interamericana, a cargo del rector ÁNGEL ORTEGA ZAMORA; 
Universidad de la Sierra, regida por LORENA VARGAS MADRID; Centro de Estudios Superiores del 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 04 de Diciembre de 2013 

 
 

 39 

Comportamiento, representada por PATRICIA CONDE SÁNCHEZ y la Universidad del Valle de Puebla a cargo del 
rector JAIME IILESCAS LÓPEZ. 
Con este convenio entre las universidades y la SEDESOL podrán coordinarse la elaboración de los programas de 
trabajo apoyándose en los grupos y especialistas que consideren necesarios, a fin de emprender acciones tales 
como: organizar comités comunitarios, desarrollar habilidades humanas, apoyo a la producción de 

autoconsumo, opciones de ingreso, transferencia en especie, mejoramiento de vivienda e infraestructura social 
básica. 
El delegado VEGA RAYET señaló que las partes acordaron constituir una comisión de seguimiento y evaluación 
del cumplimiento del presente instrumento, la cual se formara por igual número de integrantes de cada una de 
ellas y deberá quedar constituida dentro de los quince días posteriores a la suscripción de este convenio 

denominado marco de colaboración. 
Se asegura que esta acción permitirá establecer la colaboración por medio del servicio social y trabajo 

comunitario de los estudiantes para mejorar la situación de los habitantes de los municipios con mayor grado 
de marginación” social del Estado. Igualmente se abre la posibilidad para desarrollar diversos esquemas de 
vinculación, prácticas profesionales, así como proyectos de generación de información estratégica, evaluación y 
confección de políticas públicas y de investigación pertinentes” en pro de las mejoras de los habitantes de los 
municipios con mayor marginación. 
“Atender no sólo la pobreza rural, sino también la pobreza urbana que afecta sobre todo a los jóvenes”, es el 
compromiso, por lo que conminó a hacer del servicio social no sólo un trámite, sino un instrumento para que se 

haga efectivo y solidario en la construcción de un México más incluyente, como lo ha indicado el primer 
mandatario de la nación ENRIQUE PEÑA NIETO. 
Resta esperar que se de seguimiento a estas acciones pues convenios van y vienen a lo largo de todos los 
gobiernos y pocas son las veces en que se conocen resultados efectivos, por lo que todo queda en actos 

simplemente demagogos o populistas. Hoy la palabra mágica de moda que utilizan los políticos y los líderes, es 
la histórica, que bien acomodan a cualquier hecho que tenga relación con lo que declaran. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=6020 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Llega el narcomenudeo al Cobaep 
En los planteles el Colegio de Bachilleres, hay un problema urgente que las autoridades deben atacar: el 
narcomenudeo. 
Son decenas de jóvenes estudiantes los que lamentablemente han sido seducidos para probar diversas drogas. 
Los famosos operativos “Mochila” quedaron muy atrás y en la actualidad es común ver a los jóvenes consumir 

marihuana a la salida de sus clases. 

Caso concreto se vive en el plantel 3 ubicado en San Jerónimo Caleras, en donde varios jóvenes han sido 
sorprendidos por sus padres tras haberles descubierto marihuana al interior de sus mochilas. 
Los jóvenes desconocen a las personas que comercializan la droga y solo la llevan en su mochila para guardarla 
y entregarla a sus compañeros. 
Los padres de familia que han descubierto a sus hijos piden que haya presencia de policías, que se apliquen 
diversos operativos y se investigue para encarcelar a quienes están envenenando a sus hijos. 
Por supuesto, temen represalias de los narcomenudistas o que sus hijos sufran Bullying tras haber sido 

descubiertos. 
Con esto, la SEP, la PGJ, la SSP y la SSA tienen para implementar diversas acciones en los 37 planteles que 
conforman el sistema del Colegio de Bachilleres de Puebla. 
Y es que no se pueden quedar inmóviles viendo cómo envenenan a las llamadas nuevas generaciones. 
La alerta está encendida y podría convertirse en un verdadero problema para las autoridades si no lo atienden. 
Por supuesto, un servidor tiene contacto con los padres de familia afectados. 

http://contraparte.mx/llega-el-narcomenudeo-al-cobaep/ 
 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
El titular de la Auditoría Superior del Estado (ASE), David Villanueva Lomelí, anunció que para el próximo año el 
órgano ya trabaja en la elaboración de un material impreso animado en el que se aborden temas como la 

http://www.contraparteinformativa.com/
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transparencia y rendición de cuentas. De esta manera, dijo, se espera que todos puedan conocer más en la 
materia y puedan –incluso los menores- involucrarse en esos temas. 
No cabe duda que el ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador siempre levanta polémica. Ayer, 
luego que se supo que le dio un infarto de miocardio las redes fueron el ring político de seguidores y opositores. 
Unos incluso lo mataron mientras otros le deseaban pronta recuperación, lo cierto es que no se puede negar que 

es AMLO es una pieza importante de la vida política, tan es así que personajes como el presidente Enrique Peña 
Nieto escribió a través de su twitter @EPN “He sido informado que @lopezobrador_ ingresó al hospital por un 
problema de salud. Le deseo una pronta y plena recuperación., por su parte el ex presidente Felipe Calderón 
(@FelipeCalderon) anotó: Le deseo un pronto restablecimiento a Andrés Manuel López obrador. 
En fin que luego de la emergencia el hijo de Andrés Manuel, Andrés Manuel López Beltrán, salió a decir que 

pedía a los simpatizantes del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) que se concentren hoy miércoles en 
la sede del Senado para efectuar un “cerco” al edificio legislativo en contra de la reforma energética, como 

estaba programado. “Esta actividad no se cancela, esta actividad sigue en marcha y vamos a cercar el Senado 
en cuanto se inicie la dictaminación de la reforma”. 
Como le contábamos hace días en este espacio. La ventanilla del Más 65 se abrió nuevamente, si usted quiere 
inscribirse o anotar a alguien le recomendamos darse prisa y armarse de paciencia porque en las instalaciones 
de la delegación hay una fila que parece interminable. No olvide llevar acta de nacimiento, identificación oficial, 
CURP y comprobante domiciliario. 
La buena noticia la recibieron ayer los elementos de la policía estatal, pues el gobernador Rafael Moreno Valle, 

anunció un recurso por 20 millones de pesos para la firma de un convenio con Infonavit, que podría concretarse 
antes de concluir este 2013, para darles la oportunidad de tener acceso a una vivienda a partir del próximo año. 
La idea es darles incentivos a los policías para que se mantengan activos en su servicio y de paso, diríamos 
aquí, que encuentren en su ejercicio un espacio que les otorgue oportunidades de mejorar su vida y no sean 

fáciles de corromper. 
Llega a la administración estatal Óscar Naranjo Trujillo, ex secretario de seguridad de Colombia. Su contratación 

tiene como propósito asesorar cuerpos de seguridad en el combate a robo a casa habitación, de vehículo, 
autopartes y secuestro. Esperemos que su participación sea efectiva. 
http://www.ngpuebla.com/columna-angelopolitanas-24.html#.Up8mkdIW1GY 

 

 
 

(Roberto Desachy Severino) 
 
EPN, gobierno de y para las élites 
No comparto la opinión de centenas de miles (¿o millones?) de mexicanos que piensa que Enrique 
Peña Nieto es un pen…y, al descalificarlo como persona de esa manera, como que se resignan a que el 

presidente y su camarilla sigan haciendo lo que quieren y llevando al país al despeñadero económico, 

social, político, etc. 
Y no creo que EPN sea pen…o tonto, debido a que creo que en estos tiempos de competencia electoral, 
alternancia en el poder y de un leve esbozo democrático cualquiera que pretenda ser gobernador – y 
más presidente del país – debe tener, cuando menos, un mínimo de inteligencia, astucia, oportunismo y 
sensibilidad. 
Desde luego que el titular del Ejecutivo federal ha dado muestras claras de que no es una persona 

culta, preparada, inteligente y, mucho menos, con dotes de estadista. Al contrario, ha paseado por todo 
el país su frivolidad e ignorancia con singular alegría, aunque pienso que muchos de sus “errores” son 
intencionales, para que la mayoría de los mexicanos lo descalifiquen a nivel personal y no vean que su 
gestión aumentó impuestos, pretende centralizar elecciones, quitó prestaciones laborales a millones 
y, lo peor, está a punto de privatizar Pemex con el apoyo del PAN. 
De evaluaciones a evaluaciones 

El pasado fin de semana el diario Reforma publicó una encuesta que le da a Peña Nieto una aprobación 

ciudadana del 44% y, perdón, pero tampoco la creo, ya que me cuesta trabajo pensar que todavía haya 4 
de cada 10 mexicanos que avalen a un presidente que liberó a la secuestradora Florence Cassez, a los 
narcogenerales del PRI, a Caro Quintero y le devolvió toda su fortuna – y hasta con intereses a – Raúl Salinas 
de Gortari. 
Tampoco puedo creer que 4.4 de cada 10 mexicanos sea tan estúpido, como para avalar a un 
gobierno federal que aumenta los impuestos, conculca prestaciones laborales a los trabajadores en 
general y a los maestros en particular y, sobre todo, deja que se le desplome el PIB de la economía 

nacional, sin mencionarque en la actual administración se ha multiplicado la violencia y las 
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ejecuciones, en comparación el 1er año de Felipe Calderón. 
Sin embargo, he de reconocer que, además de los priístas y de gobernadores “opositores” al PRI que 
quieren quedar bien con su jefe político, debe haber algunos millones de mexicanos y, sobre todo, 
mexicanas que respaldan a Peña Nieto, ya que todavía existen personas que confían en Televisa y 
les regalan parte de su dinero en los teletones; por lo tanto, la manipulación informativa y televisiva sigue 

siendo efectiva. 
Pero en caso de que sea cierto que más del 60 por ciento de los mexicanos reprueba (reprobamos) a 
Peña Nieto, es claro que esta cifra no tiene la menor importancia para el presidente, debido a 
que dedicó su 1er año de gestión a agradar a las élites y mandó al diablo las necesidades del país, como 
lo demuestran sus reformas laboral (aunque la haya aprobado su compadre Felipe Calderón, que en las botellas 

parece haber dejado su memoria), educativa, hacendaria y energética. 
Peña Nieto y su camarilla, más que satisfechos de su 1er año 

Aunque esté reprobado por la gran mayoría de los ciudadanos, el presidente y su grupo pueden sentirse 
satisfechos de su 1er año de gestión, porque lograron la aprobación de casi todas sus 
propuestas(educativa, hacendaria, laboral) gracias a la complicidad abierta y alternada de Jesús 
Zambrano y Gustavo Madero, dirigentes nacionales del PRD y del PAN, que sirvieron de legitimadores del 
proyecto peñista. 
Además, el presidente debe estar contento de que, muy pronto, logrará la privatización mal 
encubierta de Pemex, que el PAN avalará por su ideología pro empresarial y conservadora y a cambio de una 

reforma electoral, que le dará a Peña Nieto el control de todos los comicios estatales a través del Instituto 
Nacional Electoral (INE). 
Por si fuera poco, le devolvió a Raúl Salinas de Gortari – el hermano de Carlos, su sensei y gurú – toda 
su fortuna, liberó a los narcogenerales del PRI, a la secuestradora de Florence Cassez, de la banda de 

El Zodíaco, a un personaje histórico de la narcocracia mexicana priísta, como Rafael Caro Quintero y hasta 
se dio el lujo de quedar bien con la izquierda intelectualoide al sacar de la cárcel al profesor Alberto 

Patishán, quien salió de prisión después de las prioridades presidenciales. 
Tampoco puede omitirse que Peña Nieto y su secretario de Hacienda, el cada vez más devaluado como 
político y funcionario Luis Videgaray Caso, le regalaron a Emilio Azcárraga más de 3 mil millones de 
pesos y hasta revivió a priístas muy desprestigiados y apestados, como el “góber precioso” Mario 
Marín Torres, al que César Camacho Quirós  -ya sabemos por órdenes de quién- habría nombrado como 
delegado del PRI en Quintana Roo. 
Violencia y debacle económica, sin importancia para Peña Nieto 

Más motivos tienen Peña Nieto y su camarilla para festejar este 1er año de “logros”, si no les 
importa que en su gestión se hayan registrado 17 mil 068 asesinatos dolosos, según el destacadísimo 
semanario Zeta. Esta cifra de ejecuciones es verdaderamente aplastante, si se toma en cuenta que en el 
2007, en el inicio del sexenio de Felipe Calderón, “solo” hubo 2826 muertes relacionadas con la 

“lucha contra el narco” o por la creciente inseguridad. 
Seguro que el presidente tampoco ve problema alguno en que durante su 1er año de gestión el PIB 
nacional “crecerá” un mísero 1.28 por ciento, según la agencia Reuters, a pesar de que el 

defenestrado Felipe Calderón “logró” en el 2007 – el inicio de su administración- un crecimiento del 
3.4% en la economía nacional. 
Decía Pitágoras que los números no mienten y queda claro que la evaluación de la ciudadanía en 
general a Peña Nieto y Cía solamente puede ser negativa, ya que se trata de un gobierno federal que ha 
promovido la impunidad, multiplicado la violencia con las ejecuciones y que ha causado (¿o permitido?) el 
derrumbe de la economía. 

Sin embargo, el presidente logró quedar bien con las élites del país e internacionales al concretar 
sus reformas laboral, educativa, hacendaria y, pronto, muy pronto, les dará al FMI, a Barack Obama y al 
Banco Mundial la “cereza del pastel”; es decir la semi privatización de Pemex revestida de una supuesta 
“reforma energética”, que no es más la cesión al capital e intereses extranjeros de la riqueza energética del 
país. 

http://www.poblanerias.com/2013/12/epn-gobierno-de-y-para-las-elites/ 
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(Por Soleares/Jesús Manuel Hernández) 
 
Historias de helicópteros 
Al gobernador le siguen históricamente problemas cuando surge el tema de los helicópteros. Cuando era 
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Secretario de Finanzas y Administración en el primer trienio de Melquíades Morales Flores la compra del 
helicóptero para el gobierno le produjo descalabros y enemistades que le marcaron un cambio radical en su 
ruta política al lado del amigo de su abuelo. 
En ese entonces el hijo del gobernador, Fernando, estaba muy activo al lado de los empresarios de 
Huauchinango del grupo Video Grylm metidos al tema de videos, filmaciones, transmisiones de eventos, 

cobertura de giras, etcétera y que tenían puesta la mira ya en el tema de los aviones y helicópteros para renta. 
La diferencia de opiniones se daba por que el equipo de Moreno Valle cotizó directamente a la fábrica el 
helicóptero, mientras que los otros pretendían triangular la operación. La discusión en la privacidad de un 
apartamento en el Distrito Federal pretendía ser grabada con una cámara oculta en el momento en que de la 
negociación se pasara a la fiesta, asunto que fue adivinado por el equipo morenovallista que salió lo más 

pronto que pudo de la invitación. 
Así las cosas los ataques a Moreno Valle y su gente se derramaron en los medios locales y culminaron con 

aquel asunto del "hoyo financiero" solapado o inventado por José Joaquín Fernández, quien se convirtió en una 
especie de "verdugo" del hoy gobernador. 
Curiosamente uno de sus hijos, José Arturo Fernández Jasso es brazo derecho del director de Puebla 
Comunicaciones, Marcelo García Almaguer. Y fue éste último, "Marcelo", quien metió en otro problema al 
gobernador por el tema de los helicópteros al retar al colectivo Anonymous afirmando que la página de internet 
del Gobierno era inviolable. 
Y he aquí que el 1 de diciembre el colectivo de piratas de la red presentó en video la Operación Augusta, 

(http://www.youtube.com/watch?v=iexpduT-M9U) revelando datos precisos sobre la adquisición del helicóptero 
que costó casi 9 millones de dólares y cuyo costo de operación por hora es superior a los 52 mil pesos. 
Puede que el impacto de Anonymous no haya sido tan popular y escandaloso como muchos quisieran, pero 
finalmente ha dejado sentado un precedente para que cuando los poblanos quieran saber algo que el gobierno 

esconde griten en las redes sociales ¡Help Anonymous! 
http://www.youtube.com/watch?feature=player_embedded&v=hd5cO4obIec 

http://www.losperiodistas.com.mx/columna/954/historias-de-helicopteros#.Up8vXtIW1GY 
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